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Chères citoyennes, chers citoyens, 
Mesdames, Messieurs, 

Conformément aux prescriptions de la loi cantonale du
13 avril 1984 sur l’administration des communes, nous
avons l’honneur de vous présenter le rapport administratif
et financier portant sur la période du 1er janvier au
31 décembre 2010.

Afin de tirer un bilan de l’année civile écoulée, c’est du
point de vue comptable et technique, souvent liés, que j’ai
choisi de débuter cet éditorial. Comme vous le constaterez
à la lecture des décisions du Conseil municipal, cette
année 2010 a été relativement calme au niveau des inves-
tissements communaux. Les élus ont travaillé dur sur les
projets qui seront initiés prochainement, dont je me per-
mets de vous énumérer les principaux :

Lors de la séance du Conseil municipal qui s’est tenue en
date du 1er juin, vos élus ont accepté, dans le cadre du pro-
jet « La Tuilière » : la délibération relative à l’ouverture d’un
crédit d’investissement de Fr 440 000 pour des travaux de
renaturation et de modification du tracé du Nant des
Limites pour lesquels l’Etat de Genève, au vu de la qualité
du projet, a versé une subvention exceptionnelle de 
Fr 100 000; la délibération relative à l’ouverture d’un crédit
d’investissement de Fr 600 000 pour des travaux de réfec-
tion au chemin des Marettes et des aménagements exté-
rieurs, qui sera complété par une participation de la
Fondation à hauteur de Fr 520 000 HT selon un protocole
d’accord ; la délibération relative à l’ouverture d’un crédit
d’investissement de Fr 280 000, dont une participation de
Fr 140 000 de la Fondation, pour la création d’un parking
provisoire devant la mairie. Pour ces dossiers, la commune
est seule « maître de l’ouvrage ».

De plus, le Conseil municipal a accepté à l’unanimité l’ou-
verture d’un crédit d’étude de Fr 80 000 pour la future
crèche intercommunale qui est prévue sur le haut de la
parcelle n°3422 sise sur notre commune, ce montant
représente la participation de la Commune de Bellevue.
Rappelons que cette crèche est un projet intercommunal,
mené de concert avec les communes de Genthod, Pregny-
Chambésy et Collex-Bossy. 

N’oublions pas non plus que le Conseil municipal a
accepté à l’unanimité la délibération relative à l’ouverture
d’un crédit budgétaire supplémentaire de Fr 60 000 pour
la réalisation d’un schéma directeur de la commune des
déplacements à pied et à vélo et d’un plan directeur des
chemins pour piétons.

Suite à l’ouverture d’une nouvelle classe dans l’école
Menuiserie en lieu et place de la halte garderie des
Ticoquins, le Conseil municipal, suite à de longues discus-
sions et une suspension de séance, a accepté à la majorité
la délibération relative à l’ouverture d’un crédit d’investis-
sement de Fr 350 000 pour la transformation du chalet, sur
« l’ex-propriété Dubois », parcelle n°2846, propriété de la

commune de Bellevue. Notre Directrice technique, Mme
Véronique Barbey, a conçu le nouveau projet, déposé l’au-
torisation et suivi le chantier. L’autorisation de construire a
été déposée le 30 juillet 2010. Le 15 mai 2011, les travaux
seront complètement terminés et les nouveaux petits pen-
sionnaires pourront prendre possession de leur local,
lequel pourrait être dévolu également à d’autres activités
à l’avenir.

Notons également qu’en septembre, le Conseil municipal
a voté un crédit pour financer l’ appel d’offre pour la réali-
sation d’un bâtiment destiné à accueillir des activités
parascolaires sur le bas de la parcelle n°3422 de la
Commune de Bellevue. Il a aussi décidé de convertir le prêt
de Fr 1 200 000 consenti à la Fondation par arrêté du
Conseil d’Etat du 15 mai 1996 en une participation perma-
nente pour le financement de l’élargissement de  l’actuelle
rampe d’accès au parking souterrain et la mise en sous-sol
de places de parc en surface dans le projet « la Tuilière ».

Au vu de ce qui précède, vous pouvez vous rendre compte
de l’énergie déployée et du travail accompli par les divers
services communaux, par l’Exécutif in corpore et par le
Conseil municipal, au sein de ses commissions.

Parlons finances communales, à présent. En 2007, lorsque
j’ai été élu maire de Bellevue, ma première action a été,
après des années d’investissements et d’emprunts ban-
caires, de « calmer le jeu » et d’essayer de freiner nos inves-
tissements, de mieux maîtriser nos finances, d’être plus
pointu et de gérer nos biens beaucoup plus professionnel-
lement. En collaboration avec le personnel communal, en
saluant particulièrement l’excellent travail de notre
Directrice des finances, Mme Claire Albanese, nous avons
pu atteindre nos objectifs. Comme je vous l’exposerai plus
bas, les chiffres parlent d’eux-mêmes. 

Ceci dit, la gestion juste et rigoureuse du denier public est,
et restera, la priorité de la mairie. Par conséquent, nous
sommes heureux de clôturer l’année 2010 avec des
comptes qui peuvent être qualifiés d’excellents. Cette
année, nous avons encore été très prudents au niveau des
investissements et du fonctionnement. Ainsi, nous avons
pu effectuer des amortissements financiers d’un montant
de Fr 1 038 000. Comme nous vous l’avons mentionné
maintes fois, l’objectif de votre Exécutif est de diminuer la
dette communale tout en réalisant de judicieux investis-
sements. But largement atteint grâce à la remarquable
gestion de notre trésorerie, rendue possible par une très
bonne entente entre les membres de notre Conseil muni-
cipal. 

A fin 2007, la dette communale purement bancaire 
s’élevait à Fr 18 467 808. A ce jour, la commune a fait des
amortissements bancaires pour Fr 2 911 115. Notre dette
bancaire actuelle est de Fr 15 556 693 et, pourtant, deux
parcelles ont été acquises : la parcelle des Tuilots, d’une
valeur de Fr 1 800 00 et celle de Port Gitana, payée comp-
tant également, pour un montant de Fr 2 557 108. La
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valeur totale de ces achats s’est donc élevée à Fr 4 357 108.
Aujourd’hui, la commune dispose de 3.5 millions en caisse
pour financer de futurs investissements.

Notons également un fait historique : le vote de la baisse
du centime additionnel par le Conseil municipal. Cette
décision émane d’une proposition de résolution de
l’Entente Libérale dont la suggestion de baisser le centime
de 43 à 42 centimes, réétudiée en commission des
Finances et Patrimoine, a été approuvée par le Conseil
municipal. Sachez qu’aucune baisse n’avait été proposée
depuis plus de 40 ans ! 

En vrac, voici encore quelques éléments, politiques ou
non, qui ont marqué l’année 2010 à Bellevue : 

Premièrement, un groupe du développement durable,
fonctionnant comme une commission, a vu le jour sous
l’impulsion de plusieurs membres du Conseil municipal.
Cette année, M. Dominique Anklin en était le président,
M. Jean-Daniel Viret, le vice-président, Mme Valérie
Carrillo-Graf, Mme Anne-Catherine Hurny, M. Marc-André
Baschy, M. Jean-François Ruchet en étaient membres.
M. Marcel Beauverd y représentait l’Exécutif et Mme Enrica
D’Alfonso, le personnel communal. Nous nous réjouissons
de cette initiative, ambitieuse et « de notre temps » et
sommes certains qu’elle apportera beaucoup à Bellevue,
aussi bien dans le présent que pour les années à venir.
D’autant qu’au mois d’avril, la commune s’est vu remettre
un « nouvel octroi du label Cité de l’énergie ». Le processus
de labellisation se fait chaque quatre ans et le label est
réobtenu à condition d’atteindre les objectifs fixés. But
atteint pour Bellevue !

Citons un important changement au sein du Conseil muni-
cipal au cours de l’année 2010. Le Conseil a vu partir
M. Pierre Strübin, après de nombreuses années d’une parti-
cipation reconnue et appréciée de tous au sein du Conseil
municipal et de la Fondation. Je le remercie sincèrement
pour son dévouement et son implication et lui souhaite
une magnifique retraite politique. Il a été remplacé par 
M. Ruben Jimenez au Conseil municipal, que nous
accueillons avec beaucoup de plaisir dans la famille poli-

tique belleviste. A la Fondation, c’est M. Jean-Marc Carrillo
qui reprend la place laissée vacante. Nous savons tous qu’il
effectuera un travail remarquable. 

Toujours au Conseil municipal, c’est le 1er juin 2010,
comme chaque année, que la présidence se transmet.
Ainsi, M. Raphaël Petite a cédé la barre du navire à
MmeMylène Schopfer-Sandoz. Le nouveau bureau, sous
la présidence de cette dernière, se compose de
Mme Valérie Carrillo-Graf en tant que vice-présidente et
de Mme Anne-Catherine Hurny en qualité de membre. 

Après d’importants ennuis de santé durant la fin de l’an-
née dernière et le début de celle-ci, c’est le 1er mai que j’ai
repris ma fonction de maire. M. Marcel Beauverd m’avait
remplacé durant mon absence et je le remercie une fois de
plus pour son travail et son indéfectible soutien. 

Cette année, le service des Espaces extérieurs a renouvelé
son parc de véhicules. Un camion électrique « Goupil » a
été acquis. Il entre dans les critères des véhicules écolo-
giques. De plus, une camionnette multi-lift et une nouvelle
balayeuse ont été achetées. La nouvelle balayeuse rempla-
çant l’ancienne, vieille de plus de 26 ans ! 

En séance du 22 juin 2010, le Conseil municipal a accepté,
sur proposition de l’Etat Major du corps des sapeurs-pom-
piers de la compagnie de Bellevue, de nommer au grade
de capitaine en qualité de commandant du corps des
sapeurs pompiers le capitaine Jimmy Loup. Bravo à lui !

Voici encore quelques informations concernant le réamé-
nagement des parcelles du centre du village. Comme vous
l’aurez constaté, dans le courant de l’été, la construction
des deux immeubles « La Tuilière » a démarré. Le maître de
l’ouvrage est la Fondation communale. Sachez que pour
voir ces logements définitivement achevés, environ
18mois de travaux sont nécessaires.

En ce qui concerne la procédure d’appel d’offres pour le
parascolaire, la première étape a été entamée et l’annonce
pour le premier tour est parue dans la FAO du 8 novembre
2010. 
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Finalement, au sujet de la crèche intercommunale atten-
due de tous, le bureau d’architectes Comte a déposé l’auto-
risation de construire définitive à fin décembre.

Pour tout ce qui précède et bien plus encore, je remercie
vivement tout le personnel communal pour son engage-
ment et son dynamisme. 

Et puisque j’en suis aux remerciements, je ne m’arrête pas
en si bon chemin. Je remercie donc tous les membres de
notre Fondation communale qui produisent un travail
admirable pour chaque dossier traité.

Un grand merci à tous les membres de nos diverses socié-
tés communales pour leur engagement, leur travail et leur
implication dans la vie communale.

Le 6 octobre, nous avons eu une soirée mémorable où
M. Georges Bouvier, notre ancien maire, a présenté son
nouveau livre « Bellevue en histoires » en compagnie des
Aînés de la commune, de toutes et tous les ancien-ne-s
Conseiller-ères municipaux-ales ainsi que ceux qui sont
en place actuellement, le personnel communal ainsi que
la famille de M. Bouvier. Le repas a été servi à merveille
par les pompiers. Un grand merci à Mme Michèle
Tinguely qui a organisé de main de maître cette magni-
fique soirée. 

Et puis, quitte à me répéter, je préfère confirmer : je remer-
cie le Conseil municipal pour son investissement et la qua-
lité de ses choix. Notre Conseil et nos commissions font un
travail brillant, d’une grande efficacité. 

La Direction de la commune mérite également un grand
merci. Madame Claire Albanese, Madame Véronique
Barbey et Monsieur Steve Dominé ont, cette année encore,
démontré un engagement et une disponibilité rare, le tout
agrémenté d’un travail de qualité. 

Et bien évidemment, je n’oublie pas de remercier mon
Adjointe Madame Catherine DuPasquier qui continue de
gérer ses dicastères avec compétence et Monsieur Marcel
Beauverd, mon Adjoint, qui, au-delà d’un excellent travail
au quotidien, à réussi avec beaucoup de mérite à cumuler
son rôle et le mien tout au long de mon absence. Merci
encore. 

Enfin, avant de terminer mon dernier éditorial de compte-
rendu administratif et financier de la législature 2007-
2011, j’aimerais vous remercier, chers-ères Bellevistes de la
confiance que vous m’avez accordée tout au long de mon
mandat de 4 ans. J’ai eu beaucoup de plaisir à administrer
et à gérer notre belle commune. L’année prochaine sera
une année électorale où beaucoup d’enjeux seront à
défendre. En lieu et place d’un Maire et de deux Adjoints, il
y aura 3 Conseillers administratifs. Quel que soit votre
choix, une chose reste et restera toujours : défendre notre
commune au plus près de notre conscience. Du fond du
cœur, Merci !

Daniel FABBI, 
Maire
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Exécutif communal
L'Exécutif se compose de trois magistrats qui ont prêté serment lors de la cérémonie de prestation de serment des
Conseillers administratifs, des Maires et de leurs Adjoints, le mardi 29 mai 2007 à la Cathédrale St-Pierre. Il a pour
tâches principales la gestion des biens de la commune, de son personnel et de son administration. Il défend les 
intérêts de la commune, élabore le budget annuel, construit et entretient les bâtiments appartenant à la commune,
exécute les délibérations prononcées par le Conseil municipal.
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Marcel BEAUVERD
Adjoint, Entente Libérale

FONCTIONS
Urbanisme & Environnement

Développement durable
Manifestations, Sports &
Sociétés communales

Ports & Plages
Informatique

FONCTIONS
Finances & Patrimoine

Administration – Personnel
Etat Civil

Travaux publics & Routes
Parcs & Promenades – Cimetière 
Feu – Protection civile – Sécurité

FONCTIONS
Bâtiments communaux 
Ecoles – Parascolaire

Crèche & Petite enfance
Culture & Social
Aînés – Jeunesse

Daniel FABBI
Maire, Entente Libérale

Catherine DUPASQUIER
Adjointe, Pro Bellevue Radical

AUTORITÉS COMMUNALES

les élus pour la législature 2007-2011

> > >

consEil municipal

Le rôle du Conseil municipal

Le Conseil municipal est l’organe délibératif et consulta-
tif de la Commune. Il fonctionne comme parlement com-
munal et contrôle la gestion d’une commune. C’est un
organe consultatif pour l’Exécutif communal, élu égale-
ment pour quatre ans. Il débat, dans les limites des com-
pétences communales, de tous les objets d’intérêt public
touchant la Commune, ses habitants et contribuables. Il
suit l’activité de l’Exécutif en se faisant renseigner et la
contrôle dans les limites de ses compétences. Enfin, il
veille au respect de l’autonomie communale. Les préro-
gatives principales du Conseil municipal sont le vote du
budget annuel, des crédits et emprunts de la Commune. 
Le Conseil municipal se compose de 17 membres qui ont
prêté serment lors de la séance d’installation du lundi
4 juin 2007.

Salle du Conseil municipal
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Maires
Simon EGGLY 1855-1858
Henri SALADIN 1858-1890
Charles RIGAUD 1890-1902
Albert RILLIET 1902-1904
François BROGEL-COURT 1904-1907
Ernest RILLIET 1907-1914
Jacques EGGLY 1914-1922
Frédéric RILLIET 1922-1931
Edmond ODIER 1931-1937
Edmond RECHETER 1937-1962
Henry FAVRE 1962-1967
Marcel NEYROUD 1967-1983
Georges BOUVIER 1983-1995
Claude ETTER 1995-2007
Daniel FABBI 2007-2011

maires et adjoints de la commune de Bellevue des origines à la veille du conseil administratif

Premiers adjoints
Henri Saladin 1856-1858
Jean-Louis Croisier 1858-1862
Jean Bétems 1862-1873
Félix Eggly 1873-1875
Louis Lambossy 1875-1879
Lucien Knecht 1879-1891
A.-John Haussauer 1891-1894
Simon Eggly 1894-1899
A.-John Haussauer 1899-1907
Emile Beck 1907-1923
Edmond Racheter 1923-1927
Emile Girardet 1927-1940
Félix Badel 1940-1945
Marc Beauverd 1945-1951
Louis Gallay 1951-1960
Henry Favre 1960-1962
Edouard Pasche 1962-1967
Pierre Girardet 1967-1979
Georges Bouvier 1979-1983
Fernand Jules Aigroz 1983-1991
Claude Etter 1991-1995
René Delacuisine 1995-2001
Daniel Fabbi 2001-2007
Catherine DuPasquier 2007-2011

Seconds adjoints
Ch.-Louis Croisier 1856-1858
Louis Bétems 1858-1862
Charles Rigaud 1862-1866
Jean Galopin 1866-1869
Jacques Bâtiaz 1869-1871
F.-. Delay, père 1871-1879
Lucien Baatard 1879-1887
Louis Delay 1887-1890
Simon Eggly 1890-1894
Ami Haussauer 1894-1899
Albert Rilliet 1899-1902
Fr. Borgel-Court 1902-1905
Henri Fatio 1905-1915
Félix Badel 1915-1923
Emile Beck 1923-1927
Edmond Odier 1927-1932
Frédéric Rilliet 1932-1940
Emile Girardet 1940-1951
Paul Lenoir 1951-1951
Paul Muster 1951-1958
Gérard Dubois 1958-1959
Edouard Pasche 1959-1962
Aymond Rilliet 1962-1963
Henri Aubry 1963-1964
Gérard Dubois 1964-1967
Camille Desmeules 1967-1979
Paul Affolter 1979-1983
René Delacuisine 1983-1991
Catherine Fatio 1991-1994
Véronique Rochette 1994-1995
Daniel Fabbi 1995-2001
Marcel Beauverd 2001-2011
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Bellevue d’avenir

Entente libérale

pro Bellevue radical

Dominique ANKLIN Yvette CLIVAZ BEETSCHEN Anne-Catherine HURNY Raphaël PETITE

Jean-François RUCHET

Thomas VETTERLI

Marc-André BASCHY Patrick DUGUÉ Pascal GAGLIARDI Rémy GOBERT Emma LINDEGGER 

Valérie CARRILLO GRAF Bernard FOGARASI-SZABO

Mylène SCHOPFER SANDOZ Pierre STRÜBIN
(jusqu’au 31.08.2010)

Bernard TASCHINI Jean-Daniel VIRET

consEil municipal
Le Conseil municipal se compose de17 membres qui ont prêté serment lors de la séance d’installation du lundi 4 juin 2007.

Ruben JIMENEZ
(depuis le 21.09.2010)

COMPTE RENDU 2010_COMPTE RENDU 2010  30.08.11  10:58  Page10



11 |

AU
TO

RI
TÉ

S 
CO

M
M

UN
AL

ES
 –

 D
IV

ER
S 

RA
PP

OR
TS

législaturE 2007 – 2011

Finances & Patrimoine 
Délégué de la Mairie Daniel FABBI EL
Président Bernard TASCHINI EL
Vice-présidente Valérie CARRILLO GRAF PBR
Membres Dominique ANKLIN BDA

Yvette CLIVAZ BEETSCHEN BDA
Patrick DUGUÉ EL
Pascal GAGLIARDI EL

jusqu’au 31.08.2010 Pierre STRÜBIN EL
depuis le 21.09.2010 Ruben JIMENEZ EL

Thomas VETTERLI BDA

Urbanisme & Environnement
Délégué de la Mairie Marcel BEAUVERD EL
Président Thomas VETTERLI BDA
Vice-présidente Valérie CARRILLO GRAF PBR
Membres Dominique ANKLIN BDA

Marc-André BASCHY EL
Patrick DUGUÉ EL
Pascal GAGLIARDI EL
Anne-Catherine HURNY BDA
Jean-Daniel VIRET EL

Ecoles, Parascolaire & Petite enfance
Déléguée de la Mairie Catherine DUPASQUIER PBR
Président Jean-Daniel VIRET EL
Vice-présidente Anne Catherine HURNY BDA
Membres Valérie CARRILLO GRAF PBR

Yvette CLIVAZ BEETSCHEN BDA
Rémy GOBERT EL
Raphaël PETITE BDA
Mylène SCHOPFER SANDOZ EL
Bernard TASCHINI EL

Bâtiments & Travaux publics 
Délégués de la Mairie Catherine DUPASQUIER PBR

& Daniel FABBI EL
Président
jusqu’au 31.08.2010 Pierre STRÜBIN EL
depuis le 21.09.2010 Pascal GAGLIARDI EL
Vice-président Dominique ANKLIN BDA
Membres
jusqu’au 21.09.2010 Pascal GAGLIARDI EL
depuis le 21.09.2010 Ruben JIMENEZ EL

Rémy GOBERT EL
Anne-Catherine HURNY BDA
Jean-François RUCHET PBR
Mylène SCHOPFER SANDOZ EL
Thomas VETTERLI BDA

Manifestations, Sports & Sociétés communales 
Délégué de la Mairie Marcel BEAUVERD EL
Président Patrick DUGUÉ EL
Vice-présidente Anne-Catherine HURNY BDA
Membres Rémy GOBERT EL

Emma LINDEGGER EL
Raphaël PETITE BDA
Bernard FOGARASI-SZABO PBR

Feu, Protection civile & Sécurité
Délégué de la Mairie Daniel FABBI EL
Président Jean-François RUCHET PBR
Vice-président Marc-André BASCHY EL
Membres Raphaël PETITE BDA
jusqu’au 31.08.2010 Pierre STRÜBIN EL
depuis le 21.09.2010 Ruben JIMENEZ EL

Thomas VETTERLI BDA
Jean-Daniel VIRET EL

Culture & Social
Déléguée de la Mairie Catherine DUPASQUIER PBR
Président Raphaël PETITE BDA
Vice-président Jean-Daniel VIRET EL
Membres Marc-André BASCHY EL

Yvette CLIVAZ BEETSCHEN BDA
Bernard FOGARASI-SZABO PBR
Anne-Catherine HURNY BDA
Emma LINDEGGER EL

jusqu’au 31.08.2010 Pierre STRÜBIN EL
depuis le 21.09.2010 Ruben JIMENEZ EL

Réclamations
Président Frédéric LUYET
Vice-président Marc-André BASCHY
Membres Michel CHAPPUIS

Bridget DOMMEN
Claude ETTER

Bureau du municipal 2010 – 2011
Présidente Mylène SCHOPFER SANDOZ EL
Vice-présidente Valérie CARRILLO GRAF PBR
Membre Anne-Catherine HURNY BDA

Légende: 
EL = Entente Libérale; PBR = Pro Bellevue Radical; BDA = Bellevue d’Avenir

Composition des Commissions du Conseil municipal (au 31 décembre 2010)

COMPTE RENDU 2010_COMPTE RENDU 2010  30.08.11  10:58  Page11



Le Conseil municipal

au 31 décEmBrE 2010

Bureau du conseil municipal
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Anne-Catherine HURNY
Membre

Steve DOMINÉ
Secrétaire du CM

Michèle TINGUELY
Secrétaire

Mylène SCHOPFER SANDOZ
Présidente

Valérie CARRILLO GRAF
Vice-Présidente

Salle Colovracum et salle du Conseil municipal à l’étage
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Groupement intercommunal de gestion des déchets
des Tuileries (GIGDT) dès avril 2010
Conseil d’administration 
Président Daniel FABBI, maire, 

commune de Bellevue
Vice-présidente Yvonne HUMBERT, maire, 

commune de Genthod
Membres Marcel BEAUVERD, adjoint, 

commune de Bellevue
Gérald MOTTIER, adjoint, 
commune de Genthod

Conseil intercommunal: (Uniquement les représentants de la commune de Bellevue)
Vice-président Patrick DUGUÉ
Membres Gérald MARGUERON 

Jean-François RUCHET

Groupement intercommunal de compostage 
de la Rive Droite «GICORD»
Conseil intercommunal 
Président Jean-Marc MERMOUD, 

conseiller administratif, 
commune de Pregny-Chambésy

Vice-présidente Yvonne HUMBERT, maire, 
commune de Genthod

Membres Daniel FABBI, maire, 
commune de Bellevue
Jacques FAVRE, adjoint,
commune de Collex-Bossy
Jean-Marc COMTE, 
conseiller administratif, 
commune du Grand-Saconnex
Claude GENEQUAND,
conseiller administratif, 
commune de Versoix

Comité
Président Jean-Marc MERMOUD
Vice-présidente Yvonne HUMBERT
Membre Jean-Marc COMTE

Commission consultative de gestion 
Représentant du Conseil municipal de la commune 
de Bellevue Jean-François RUCHET
Désigné par le Conseil intercommunal et représentant 
la commune de Bellevue Gérald MARGUERON

Groupement Intercommunal
pour le Bâtiment de la Crèche (GIBC)
Président Daniel FABBI, maire, 

commune de Bellevue
Vice-président Jean-Marc MERMOUD, 

conseiller administratif, 
commune de Pregny-Chambésy

Membres Yvonne HUMBERT, maire, 
commune de Genthod
Elisabeth FATTON, maire, 
commune de Collex-Bossy
Chantal VALENTINI, adjointe, 
commune de Collex-Bossy

Groupement Intercommunal 
des Commune de la Rive Droite du Lac (GICREDEL)
(Uniquement les représentants de la commune de Bellevue)
Membres de droit Daniel FABBI, maire

Catherine DUPASQUIER, adjointe
Marcel BEAUVERD, adjoint

Fondation de la commune de Bellevue pour la construc-
tion et la gestion de logements au 31 décembre 2010
Président Membre du Bureau Bernard TASCHINI
Vice-président Membre du Bureau Jean-Paul REY
Membre du Bureau Gérald RUEGSEGGER
Président de la 
Commission Logements Jean-Daniel VIRET
Président de la 
commission Travaux Pierre STRÜBIN

(jusqu’au 31.08.2010)
Membres Jean-Marc CARRILLO 

(dès le 22.09.2010)
Yvette CLIVAZ BEETSCHEN 
Catherine DUPASQUIER
Raline ENTAKLI
Pascal GAGLIARDI
Jean-Daniel VIRET

Groupement Intercommunal du centre sportif 
de la Vigne Blanche (GIVB) au 31 décembre 2010
Conseil d’administration 
Président Daniel FABBI, maire, 

commune de Bellevue
Vice-présidente Yvonne HUMBERT, maire, 

commune de Genthod
Membres Marcel BEAUVERD, adjoint, 

commune de Bellevue
Joël SCHMULOWITZ, adjoint, 
commune de Genthod

Conseil intercommunal: (Uniquement les représentants de la commune de Bellevue)
Présidente Mylène SCHOPFER SANDOZ, 

conseillère municipale
Membres Bernard FOGARASI-SZABO

Laurence FROIDEVAUX
Groupement intercommunal
des Législatifs de la Rive Droite (GRLD)
(Uniquement les représentants de la commune de Bellevue) au 31 décembre 2010
Permanent Thomas VETTERLI, 

conseiller municipal
Membre Raphaël PETITE, 

président du Conseil municipal
(jusqu’au mois de mai 2010)
Mylène SCHOPFER SANDOZ
(dès le moins de juin 2010)

Groupement intercommunal 
du Stade Marc-Burdet (GISMB) Au 31 décembre 2010
Présidente Elisabeth FATTON, maire, 

commune de Collex-Bossy
Membres Marcel BEAUVERD, 

adjoint, commune de Bellevue
Joël SCHMULOWITZ, adjoint,
commune de Genthod
Hubert SCHNEEBELI,
conseiller administratif, 
commune de Pregny-Chambésy

Association pour la Crèche intercommunale 
«Les 4 Saisons» 
(Uniquement les représentants de la commune de Bellevue) au 31 décembre 2010
Membre de droit Catherine DUPASQUIER, adjointe 
Président Olivier SANDOZ 
Membre du Comité Anne-Catherine HURNY, 

conseillère municipale
Groupement intercommunal de Gestion de la PCI-Tuileries
Pour la commune de Bellevue : Daniel FABBI, maire
Groupement intercommunal de Protection civile de Valavran
Pour la commune de Bellevue : Daniel FABBI, maire

Composition des Groupements
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rEtrospEctivE dEs dEcisions du consEil municipal 
Et dEs informations dE l’ExEcutif

séancE du 13 avril 2010
Acceptation à la majorité du processus proposé par le
comité de pilotage du DD pour nommer les membres du
Groupe du développement durable jusqu’à la fin de la
législature. A savoir que le Président et le Vice-président du
comité de pilotage seront les mêmes personnes que celles
qui président le groupe du développement durable.

Acceptation à la majorité, de l’élection, suite à la récente
modification du règlement du Conseil municipal du 27 mai
1997 (art. 92, nouveau), des membres du Groupe du déve-
loppement durable pour la législature en cours sur propo-
sition des présidents de chaque commission, soit :

Jean-Daniel VIRET
Dominique ANKLIN

Jean-François RUCHET
Anne-Catherine HURNY
Marc-André BASCHY

Valérie CARRILLO GRAF

tous Vice-Présidents de commissions, sachant que
M. Marcel BEAUVERD, Adjoint délégué, est membre et que
Mme Enrica D’ALFONSO a été désignée par l’Exécutif
comme représentante du personnel communal.

Acceptation à l’unanimité de la proposition du comité de
pilotage du DD en vue de désigner le Président et le Vice-
président du Groupe du développement durable. 

Acceptation à l’unanimité de l’élection, suite à la récente
modification du règlement du Conseil municipal du 27 mai
1997 (art. 93, nouveau), des Président et Vice-président du
Groupe du développement durable: M. Dominique
ANKLIN en tant que Président et M. Jean-Daniel VIRET en
tant que Vice-président. 

Acceptation à la majorité de la résolution déjà votée par 
la commune de Pregny-Chambésy, dans sa séance du 
27 octobre 2009, visant à prendre toutes les mesures
nécessaires pour maintenir l’esplanade du Vengeron et ses
installations dans un état convenable de propreté et de
salubrité.

Informations
• Pour la commune de Bellevue, le nombre de signatures
valables nécessaires pour lancer un référendum est de
348 en cette année 2010. 

• Le véhicule rouge « Mobility » garé sur le parking de la
mairie a fait l’objet d’un chiffre d’affaires doublé entre
2008 et 2009, soit respectivement de F 4'682.– à F 9'033.–.
Le succès de « Mobility » est grandissant.

• Deux nominations au sein du personnel de la mairie sont
entrées en vigueur. 
Mme Véronique BARBEY a été nommée Directrice tech-
nique et Mme Claire ALBANESE, Directrice des finances
communales. 

• Au sujet du point 15 de l’ordre du jour, il sera question
d’élire les membres du Groupe du développement 
durable. 

• La commune a acquis par acte notarié, en date du 
16 mars 2010, la parcelle no 3063 sise au chemin des
Tuilots. Cette parcelle était initialement destinée à 
l’aménagement d’une crèche.
Elle sera néanmoins destinée à une autre utilisation dans
le futur.

• Le service des « espaces verts » a acquis un petit véhicule
électrique appelé « Goupil », qui voulait dire renard à
l’époque médiévale, en français ancien! Il entre dans les
critères des véhicules écologiques, pour F 40'000.–, en
respect avec le budget.

• L’ACG va initier une consultation (enseignants, parents,
travailleurs), au niveau des horaires dans les écoles, le
modèle retenu étant d’introduire l’école le mercredi
matin dès la rentrée 2011. L’augmentation du temps
d’enseignement prévu dans les écoles implique que le
mercredi matin soit ajouté. Un projet définitif devrait
être présenté cet été au Grand Conseil.

séancE du 11 mai 2010
Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l’approbation du rapport des comptes et de la gestion
2009 de la Fondation de la commune de Bellevue pour la
construction et la gestion de logements (FLB).

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l’approbation du tableau de répartition des frais 2009 du
Groupement intercommunal de gestion de la construction
du Poste de Commandement et d’Intervention des
Tuileries (PCI Tuileries).

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l’approbation des comptes et de la gestion 2009 du
Groupement Intercommunal du Bâtiment de la Crèche
(GIBC). 

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l'approbation des crédits budgétaires supplémentaires
2009 et les moyens de les couvrir.

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l’approbation d’un crédit d’engagement complémentaire
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de F 53'148.60 destiné à couvrir le dépassement des coûts
d’aménagement d’une place de jeux sur la parcelle 
no 3841, sise au chemin de la Roselière.

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à l'ap-
probation du compte de fonctionnement, du compte d'in-
vestissement, du financement des investissements, du
compte de variation de la fortune et du bilan 2009.
Nomination du nouveau Bureau du Conseil municipal
2010-2011. Il est constitué comme suit :

Mme Mylène SCHOPFER SANDOZ, Présidente
Mme Valérie CARRILLO GRAF, Vice-présidente
Mme Anne-Catherine HURNY, Membre.

Informations
• A fin avril, la commune compte 3194 habitants.

• Un acte notarié vient d’être signé avec le Grand Duché
du Luxembourg. Il s’agit de la cession nous permettant
d’aménager un trottoir au chemin de la Mojonne. Un
projet sera présenté dans le courant de l’automne.

• Le Maire informe les Conseillers municipaux qu’il a repris
sa fonction depuis le 1er mai 2010. Un courrier a été
envoyé à la Surveillance des communes dans ce sens-là.
Le suscité remercie chaleureusement son Adjoint, Marcel
BEAUVERD, pour l’avoir remplacé suite à son problème
de santé. La délégation de pouvoirs est donc retirée à ce
dernier. 

En fin de séance, Monsieur Raphaël PETITE a fait un dis-
cours de clôture sur l’année de sa présidence du Conseil
municipal. 

séancE du 1Er juin 2010
Madame Mylène SCHOPFER SANDOZ, nouvelle présidente
du Conseil municipal, a ouvert cette 22e séance et 1ère de
cette dernière année de législature par un discours.

Refus à l’unanimité moins une voix relatif à la question 
suivante : « Faut-il construire une piscine olympique inter-
communale sur la Rive Droite du Lac ? »

Acceptation à la majorité de la délibération relative à 
l’ouverture d’un crédit d’investissement de F 250'000.–
pour l’acquisition d’une balayeuse.

Acceptation à la majorité de la délibération relative à 
l’ouverture d’un crédit d’investissement de F 81'500.– pour
l’acquisition d’un véhicule camionnette Multi lift.

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l’ouverture d’un crédit d’investissement de F 440'000.–
pour des travaux de renaturation du Nant des Limites dans
le projet « La Tuilière ».

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l’ouverture d’un crédit d’investissement de F 600'000.–
pour les travaux du chemin des Marettes et les aménage-
ments extérieurs dans le projet « La Tuilière ».

Acceptation à la majorité de la délibération relative à 
l’ouverture d’un crédit d’investissement de F 280'000.–
pour des travaux nécessaires à la réalisation d’un parking
provisoire dans le projet « La Tuilière ».

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l’annulation de la délibération concernant un crédit de 
F 175'000.– destiné à l’étude de faisabilité de la construc-
tion d’un immeuble destiné à accueillir, sur les parcelles
nos 3063 et 3532 de Bellevue, un D2 pour personnes âgées
ainsi qu’une crèche.

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l’ouverture d’un crédit d’étude de F 80'000.– pour la réalisa-
tion d’un bâtiment destiné à accueillir une crèche inter-
communale sur la parcelle no 3422 de la commune de
Bellevue.

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l’ouverture d’un crédit budgétaire supplémentaire de 
F 60'000.– pour la réalisation d’un schéma directeur des
déplacements à pied et à vélo sur tout le territoire commu-
nal, et d’un plan directeur des chemins pour piétons de la
commune de Bellevue. 

Acceptation à la majorité de la délibération relative à 
l’ouverture d’un crédit d’investissement de F 350'000.–
pour la transformation du chalet, propriété de la commune
de Bellevue, sis parcelle no 2846 de la commune de
Bellevue.

A accepté trois dossiers de naturalisations.

Informations
• Le GIAP organise une fête ce samedi 5 juin 2010 (semaine
22). Elle aura lieu à l’école de Collex et son thème sera le
développement durable. De 11H00 à 15H00, cette mani-
festation regroupera le GIAP de Collex, de Genthod, de
Pregny-Chambésy et de Bellevue. Cela permettra entre
autres aux parents de faire connaissance. 

• Au sujet de la Crèche des 4 Saisons, l’assemblée générale
a eu lieu le 20 mai 2010, (semaine 20). Mme Anne-
Catherine HURNY en parlera au point « rapports des
commissions». La dernière liste d’attente pour la rentrée
est parvenue en mairie. Dix-neuf familles attendent
encore une place. Les comptes et le budget approuvés
lors de l’assemblée générale seront présentés à la com-
mission des finances du 15 juin 2010, (semaine 24). 

• Un défibrillateur sera installé dans la salle communale. 
A cet égard, l’Exécutif remercie tous les Conseillers 
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municipaux qui ont bien voulu suivre le cours y relatif.
Les attestations pour ceux qui ont participé aux six
heures de formation leur seront remises par M. Steve
DOMINÉ. A savoir que dans deux ans, une formation de
deux heures «rappel» sera dispensée aux Conseillers.
Une liste des personnes ayant suivi ce cours sera établie
et sera mise à disposition lors de manifestations ou
autres.

• Mercredi 9 juin 2010 (semaine 23) aura lieu la sortie 
des Aînés. Il s’agit d’une sortie sur les 3 Lacs de Morat,
Neuchâtel et Bienne. C’est la première fois que les 
100 inscriptions sont dépassées. 

• Au sujet de notre crèche définitive, il s’agira de voter le
crédit d’étude si le Conseil municipal le décide. La com-
mune de Genthod souhaiterait obtenir un avis de droit
concernant le lancement de la procédure. A cet égard,
une rencontre est prévue avec M. Patrick VALLAT, réfé-
rence en AIMP.
Les Autorités lui demanderont cet avis pour fin juin 2010.
Il est question de mandater un architecte pour ce projet.
L’objectif est d’aller au plus vite pour cette réalisation. 
Il s’agit de mettre en exergue le fait que les locaux de
Pregny-Chambésy arrivent en fin d’exploitation. 

• Le maire a visité la crèche intercommunale de Collonges-
Bellerive, qui accueille 88 enfants. Notre budget est de 3
millions de francs, le leur de 6 millions. Il s’agit néan-
moins d’une réalisation fabuleuse et les Conseillers
municipaux qui voudraient s’y rendre pourront le faire
dans le courant de l’automne. 

séancE du 22 juin 2010
Renvoi en commission Urbanisme et Environnement des
projets suivants :
- Projet de développement du Port Saladin, parcelle no 1769
de la commune de Bellevue, sise route de Lausanne.

- Projet de réalisation d’un espace de détente « Gitana »
sur la rive du Lac, parcelle no 3386 de la commune de
Bellevue, sise rte de Lausanne.

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l’approbation des comptes et de la gestion 2009 du
Groupement intercommunal Stade Marc Burdet (fonction-
nement).

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative 
à l’approbation des comptes et de la gestion 2009 du
Groupement intercommunal Stade Marc Burdet
(construction).

Acceptation à l’unanimité du report à une prochaine
séance du Conseil municipal des points suivants :
- Délibération relative à l’approbation du nouveau proto-
cole d’accord (complète celui signé le 22 mai 2002 et

annule et remplace celui signé le 10 mars 2006) entre la
commune de Bellevue et la Fondation de la commune
de Bellevue pour la construction et la gestion de loge-
ments (FLB) concernant la participation de la commune
à l’aménagement du parking et du site de « La Tuilière ».

- Délibération relative à l’ouverture d’un crédit d’investis-
sement de F 1'200'000.– pour une participation au finan-
cement des travaux du 2e sous-sol du parking définitif
prévu dans le projet « La Tuilière » de la FLB.

Acceptation à la majorité de la résolution du Maire 
relative à la proposition de l’Etat-major du Corps de
sapeurs-pompiers de la compagnie de Bellevue d’accepter
de nommer au grade de capitaine, en qualité de comman-
dant du Corps de sapeurs-pompiers, le lieutenant Jimmy
LOUP. 

Acceptation à l’unanimité de la motion suivante : « Motion
pour une analyse et une planification détaillées des
besoins en locaux scolaires et apparentés ».

Le Conseil municipal a dignement remercié M. Pierre STRÜBIN
pour toutes les années qu’il a consacrées à sa commune.

Informations
• Une lettre ayant comme titre « nouvel octroi du Label
Cité de l’Energie » a été remise à la « ville » de Bellevue.
Ce label est renouvelable tous les quatre ans, à condition
que soient atteints les objectifs fixés par le catalogue
d’actions. Un audit a eu lieu récemment et la commune
a obtenu ce renouvellement.

• Les communes de Collex, Pregny-Chambésy et Genthod
ont voté le crédit d’étude pour la crèche définitive. Le
mandat a été confié à un bureau d’architectes et un
avant-projet sera en notre possession début septembre.
L’échéance est fixée à la fin de l’année pour déposer l’au-
torisation de construire. Ce projet sera présenté aux
membres du Groupement Intercommunal du Bâtiment
de la Crèche (GIBC) et fera l’objet d’une séance extraordi-
naire entre les quatre communes concernées. 

• Le PL 10674 modifiant la loi concernant la constitution
de la FLB sera soumis en Commission des affaires régio-
nales et communales du canton de Genève à fin juin
pour ensuite être traité par le Grand Conseil.

• M. François MAZENOD, Président du conseil intercom-
munal du Groupement Intercommunal de la Vigne-
blanche (GIVB) a annoncé dernièrement la nomination
de Mme Arlette PORCHET en tant que nouveau membre
pour la commune de Genthod. 

• Pour la commission des ports de l’ACG, Mme Yvonne
HUMBERT, qui était représentante et qui a fini son 
mandat, se voit remplacée par M. Marcel BEAUVERD qui
représentera la rive droite. 
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• La paroisse de Genthod-Bellevue remercie sincèrement
les Autorités de la commune de Bellevue pour la somme
de F 25'000.– qu’ils ont reçue. 

• Un courrier de Bellevue va être adressé à la commune de
Genthod pour proposer un éventuel rapprochement des
deux compagnies de sapeurs-pompiers. Cette dernière
serait prête pour une entrée en matière sur le sujet. Une
nouvelle caserne devrait être construite avec des locaux
pour la voirie à Genthod. La commune de Bellevue a
demandé d’être auditionnée pour que ce projet lui soit
présenté et pour profiter d’offrir sa participation à cette
construction avec l’idée d’une caserne unique.

séancE du 21 sEptEmBrE 2010
Assermentation de M. Ruben JIMENEZ par la Présidente du
Conseil municipal, Mme Mylène SCHOPFER SANDOZ.

Acceptation de la nouvelle composition des commissions
et fonctions diverses de la législature 2007-2011.

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à 
l’ouverture d’un crédit d’étude de F 98'000.– concernant 
les frais d’appel d’offres pour la réalisation d’un bâtiment 
destiné à accueillir les activités parascolaires sur la parcelle 
no 3422 de la commune de Bellevue.

Acceptation à l’unanimité de la résolution relative au nou-
veau protocole d’accord (annule et remplace ceux signés
les 22 mai 2002 et 10 mars 2006) entre la commune de
Bellevue et la FLB concernant la construction de deux
immeubles « La Tuilière ».

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à la
conversion du prêt de F 1'200'000.– consenti par la com-
mune de Bellevue à la FLB par Arrêté du Conseil d’Etat du
15 mai 1996 en une participation permanente (augmenta-
tion du capital de la FLB) pour le financement de l’élargis-
sement de l’actuelle rampe d’accès au parking souterrain
et la mise en sous-sol des places de parc en surface dans le
projet de construction de deux immeubles « La Tuilière »
par la FLB.

Informations
• Une lettre de la direction générale du Département de
l’instruction publique signée de Mme Véronique BIGIO
remercie la commune d’avoir mis un bureau à disposi-
tion de Mme Sylvie MONTFORTE, secrétaire d’établisse-
ment de M. SOMMER, directeur. Ils sont tous deux instal-
lés dans le bâtiment « Mollies », au premier étage.

• Au sujet de la motion déposée en juin 2010 concernant
les besoins en locaux scolaires, il est trop tôt pour fournir
une réponse à ce jour. Les prévisions qui ont été faites
par le SRED en 2008 ne sont pas d’actualité, beaucoup de
choses ont changé en deux ans. Une remise à jour des

chiffres a été demandée afin de partir sur des bases
actualisées. Un pointage sera refait avec cette entité au
début octobre. Le dossier de la réalisation d’un bâtiment
parascolaire sera intégré dans cette étude pour avoir
l’image globale de la situation.

• Une réunion de la commission culture et social a été
agendée au 6 octobre 2010 à 20H00. A l’ordre du jour,
subventions et local des jeunes notamment. A ce sujet,
un regroupement au niveau de quelques communes de
la rive droite va s’opérer. La motion relative au problème
des jeunes et du chômage va également faire l’objet de
l’attention de ladite commission. 

• La journée à pied à l’école aura lieu vendredi 24 septem-
bre 2010, (semaine 38). Tout le monde est accueilli avec
plaisir pour cette manifestation. Départ du chemin de la
Mojonne. L’APEB, avec le concours de la mairie, a invité
les Aînés au cortège afin d’en faire une rencontre intergé-
nérationnelle. 

• Un courrier de l’association des Mordus de la Pétanque féli-
cite MM. Jean-Daniel VIRET et Rémy GOBERT d’avoir gagné
le tournoi des chefs 2010. Ils se verront donc attribuer la
tâche d’organiser cette manifestation l’an prochain.

• Mercredi 6 octobre 2010 – soirée des Aînés et de présen-
tation du livre de M. Georges BOUVIER. Tous les conseil-
lers municipaux sont les bienvenus. 
- mercredi 13 octobre 2010 – présentation d’un film de
M. DUBOIS sur l’Amérique du Sud, (Brésil, Caraïbes, etc..).
A voir !
- vendredi 10 décembre 2010 – Fête de l’Escalade de
l’école et communale en même temps. 
(Organisation : Bellevistes, école et APEB).
- mardi 21 décembre 2010 – Fête de Noël de l’école. 

• Le dernier tous-ménages de la mairie contient quelque
chose de nouveau. En effet, les traditionnelles armoiries
ont été remplacées par un logo, créé par un graphiste,
qui se veut dynamique. 

• Le nouveau rapport administratif a été expédié à tous les
conseillers municipaux. La page 58 est importante dans
le sens où c’est celle relative à la dette communale. En
2007, à la reprise de la mairie par l’Exécutif actuel, on
comptabilisait F 20'575'693.– de dettes bancaires. 
Aujourd’hui, la commune a réalisé des amortissements
pour un montant de F 5'019'000.–, ce qui ramène la dette
communale à F 15'556’693.–. La commune a acheté
deux parcelles, une aux Tuilots et l’autre à Port Gitana
respectivement pour des montants de F 1,8 millions et 
F 2'645'000.–, soit pour une valeur totale de 
F 4'445'000.–.
A ce jour, la commune dispose encore de trois millions et
demi de trésorerie pour payer de futurs investissements
qui vont être proposés ce soir, dont le parascolaire.
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• Les quatre communes de Pregny-Chambésy, Collex-Bossy,
Genthod et Bellevue se sont réunies lundi 20 septembre
2010 (semaine 38) avec le bureau COMTE qui a été man-
daté pour faire le projet de crèche jusqu’à la demande
d’autorisation de construire qui devrait être déposée au
plus tard le 15 décembre 2010. La date pour la demande
d’autorisation de construire a été fixée au 15 décembre
2010, (semaine 50). Une séance de présentation avec les
Conseillers municipaux des quatre communes sera fixée
prochainement. La commune de Bellevue portera une
attention toute particulière aux aspects concernant l’accès
à ce bâtiment. Le dossier est sous la responsabilité de
Mme Véronique BARBEY, Directrice technique.

• Un courrier de M. Pierre STRÜBIN annonce sa démission
de la Fondation. Cette dernière élira dès lors un nouveau
membre.

• Durant l’été, tous les Arrêtés concernant les délibérations
expédiées à la Surveillance des communes nous sont
parvenus à l’exception de celui relatif au schéma direc-
teur des chemins piétonniers pour un montant de 
F 60'000.– qui ne saurait tarder.

• Un courrier de la commune de Genthod nous informe
qu’à l’unanimité, le Conseil municipal a voté le crédit
d’étude pour la crèche intercommunale. 

• La Surveillance des communes nous informe par courrier
du 30 août 2010 d’une importante modification de la loi
sur l’administration des communes. Il s’agit d’un aména-
gement concernant l’allégement des procédures avec
une entrée en vigueur dès le premier septembre 2010.
A cet égard, la grande majorité des délibérations ne sera
plus approuvée par un Arrêté du Conseil d’Etat mais par
une décision départementale, le but étant d’alléger 
l’ordre du jour du Conseil d’Etat et de traiter ainsi plus
rapidement les délibérations. 

• Un crédit de F 350'000.– pour la transformation du cha-
let sur la parcelle n° 2846 de la commune de Bellevue a
été voté. Il s’agit d’une APA et il nous reste le préavis du
ScanE à obtenir. L’autorisation devrait parvenir rapide-
ment à la commune de façon à ce que les travaux soient
terminés avant la fin de l’année. 

• Les travaux de « La Tuilière » ont commencé avec la 
réalisation du parking souterrain.
Pour reloger les locataires de l’immeuble rte de Lausanne
331 à 339, les Autorités et le Conseil municipal ont décidé
de réaliser un parking provisoire, à moindre coût, avec des
panneaux PVC. Il s’agit d’un système américain qui offre la
possibilité d’être très vite mis en place et très vite démon-
table. Une location a été choisie sur deux ans à un prix
beaucoup plus bas que le montant initialement articulé
pour d’autres projets, ce qui permet de diminuer l’investis-
sement. De plus, il n’y a pratiquement pas de nuisances. 

• Les résultats des actions de la commune au niveau des
tags et de la sécurité commencent à se faire sentir. Le
niveau des effractions, vols et autres problèmes a vérita-
blement chuté et l’on s’en réjouit. 
Les statistiques de la police du mois d’août font ressortir
des chiffres nous propulsant ainsi au premier rang de
toutes les communes genevoises ayant le moins d’incivi-
lités.

séancE du 12 octoBrE 2010
Nomination des Président-e-s et Vice-président-e-s des
locaux de vote pour l’année 2011, ainsi que de leurs rem-
plaçant-e-s :

Président : Monsieur Ruben JIMENEZ
Suppléant du Président : Monsieur Rémy GOBERT
Vice-président : Monsieur Bernard FOGARASI-SZABO
Suppléant du Vice-président : Monsieur Jean-François
RUCHET

Présentation des budgets annuels 2011 de la commune de
Bellevue et des Groupements Intercommunaux.

Décision à l’unanimité de renvoyer en commission des
Finances & Patrimoine de la semaine 42, la résolution de
l’Association de l’Entente Libérale de Bellevue pour une
croissance raisonnable des charges de la commune et une
baisse des centimes communaux.

Informations
• La semaine dernière (semaine 40) a eu lieu une manifes-
tation très réussie. Il s’agissait de la soirée des Aînés et de
la dédicace du nouveau livre « Bellevue en histoires » de
M. Georges BOUVIER, ancien maire de la commune et
historien communal. Le succès a été à la hauteur de l’évé-
nement avec pas loin de 200 convives, dont les sénateurs
et les Conseillers municipaux. Mme Michèle TINGUELY
est remerciée pour le travail fourni. 

• Les modifications des statuts de la FLB votées précédem-
ment par le Conseil municipal de la commune de
Bellevue sont parues dans la FAO du mois de septembre
2010.

séancE du 09 novEmBrE 2010
Acceptation à la majorité d’une contre-proposition de 
la commission des Finances et du patrimoine modifiant 
la résolution de l’Association de l’Entente Libérale 
de Bellevue pour une croissance raisonnable des charges
de la commune et une baisse des centimes commu-
naux.

Cette contre-proposition fait état d’une diminution du
centime additionnel de la commune de Bellevue de 
1 centime et de limiter au maximum à 6% l’augmentation
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annuelle des charges de fonctionnement dans le cadre
du budget 2011.

Acceptation à l’unanimité de la décision concernant la fixa-
tion de l’indice des traitements 2011 de la commune de
Bellevue.

Acceptation à la majorité de la délibération fixant le mon-
tant minimum de la taxe professionnelle communale 2011.

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative aux
indemnités allouées en 2011 au Maire et aux Conseillers
administratifs.

Acceptation à l’unanimité de la délibération relative à l’ap-
probation du budget de fonctionnement annuel 2011, au
taux des centimes additionnels ainsi qu’à l’autorisation
d’emprunter.

Acceptation à l’unanimité de la proposition de nomination
des Président-e-s et Vice-président-e-s des locaux de vote
pour l’élection des Conseillers municipaux du dimanche 13
mars 2011, ainsi que de leurs remplaçant-e-s,

Président : M. Frédéric LUYET
Suppléant du Président : M. Jean-Paul REY 
Vice-présidente : Mme Bridget DOMMEN
Suppléant de la Vice-présidente : M. Claude ETTER

Acceptation à la majorité de la nomination de deux repré-
sentants du Conseil municipal pour être membres du
Comité d’évaluation dans la procédure d’appel d’offres
pour le projet de réalisation d’un immeuble destiné à
accueillir les activités parascolaires sur la parcelle no 3422
de la commune de Bellevue. 

Les candidatures retenues sont celles de MM Jean-Daniel
VIRET et Raphaël PETITE.

Informations
• Le service de l’égalité entre hommes et femmes a édité
une petite brochure pour les femmes qui s’engagent en
politique. Elle contient quelques conseils.

• En ce qui concerne la procédure d’appel d’offres pour le
parascolaire, la première étape a commencé et l’annonce
pour ce premier tour est parue dans la FAO du 8 novem-
bre 2010 (semaine 45). 

• La nouvelle balayeuse va arriver en fin de semaine 45. 

• L’autorisation pour réaliser le chemin piétonnier des
Grands Bois va être accordée. 

• Une proposition individuelle relative à la collecte des
déchets dans le secteur « Tuileries-Roselière » est dépo-
sée par M. Dominique ANKLIN, conseiller municipal.

Plaque indicative des Salles Colovracum et du Conseil municipal
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Depuis le 1er mars 2010, les demandes de passeports
électroniques ne se font plus en Mairie, mais au Service
des Passeports et de la Nationalité, qui est la seule entité
compétente pour saisir les données biométriques.

Service des passeports et de la nationalité 
Route de Chancy 88 - 1213 Onex
Tél. 022.546.46.66 - Infos-passeport.ocp@etat.ge.ch

En ce qui concerne les demandes de cartes d’identité, 
il est toujours possible de les faire en réception durant
les horaires d’ouverture.

Source : site internet de la Confédération

Chaque année la commune est sollicitée par un grand
nombre d’associations pour des demandes d’aides
financières pour l’étranger et pour la Suisse. Après une
première sélection établie en fonction de critères
prédéfinis (cf. rapport administratif 2009), la responsable
du dicastère présente les projets retenus à la commis-
sion sociale, qui fait son choix final. 

Social étranger :
La commune alloue 0,7% de son budget annuel de fonc-
tionnement à l’aide à l’étranger, une somme de Fr 61 600
pour 2010. 
Au vu des documents reçus des associations leur sub-
vention a pu être renouvelée. Au total 20 associations
ont reçu une aide financière de la commune :

Un nouveau projet a pu être subventionné cette année: 

Les enfants de l’Arc en Ciel, qui s’occupe de l’agrandisse-
ment d’un centre scolaire en République Dominicaine
pour enfants défavorisés de 7 à 18 ans ainsi que de par-
rainages, qui a été présenté par une habitante de
Bellevue et le président à la commission sociale.

S’agissant de l’aide pour la Suisse, une somme fixe est
prévue par année et répartie entre différents projets.
Contrairement à l’aide pour l’étranger, il s’agit là d’une aide
ponctuelle qui n’est pas renouvelée d’année en année.

Subventions octroyées en 2010 :

- Colis du Cœur : Distribution de colis sous forme de
produits alimentaires ou d’hygiène, destinés aux
familles et personnes démunies.

- Fondation Théodora : Des artistes clowns rendent vis-
ite aux enfants hospitalisés.

- Cancer et Solidarité : De nouvelles bourses sont
prévue pour des chercheurs en oncologie.

- Forum Ecoute : Conseil, prévention chez les jeunes, sou-
tien et information aux personnes malentendantes.

- Au Cœur des Grottes : Foyer pour femmes seules ou
avec leurs enfants, de Suisse ou de l’étranger totale-
ment sans ressource.

- Association Païdos : S’engage pour la réinsertion
d’adolescents en rupture et l’intégration des enfants
en situation de précarité.

- Entreprise sociale l’Orangerie : Fournit du travail
rémunéré à une population d’adultes rencontrant des
difficultés d’intégration liées à un chômage de longue
durée, à un exil, à une longue période d’assistance, à
une dépendance à l’alcool ou à la drogue, à un
manque de formation ou encore à des troubles psy-
chologiques.

La commune est également présente pour l’aide
sociale aux bellevistes au travers des actions sui -
vantes:

- Subventions pour les camps de vacances
- Paniers de Noël offerts aux familles inscrites au CAS
- Réduction de billets CFF, et abonnements TPG préféren-
tiels

- Chéquiers cultures pour les personnes au bénéfice
d’un subside

- Diverses subventions ponctuelles
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Information passeports et cartes d’identité

Aide sociale de la commune de Bellevue

Bilifou-Bilifou ONG Cadelup Foyers Bambis

Médecins- 
sans frontière

Casa Alianza
Suisse

Espoir
Madagascar

Amis du Sakthi,
Children’s Home

Alpatlas
SOS Enfants 
du Vietnam

Mandat
International

H2O Energie Projets Mongolie

Lumières pour
Haïti

EHL Smile Unicef

Chance for
Children

Le Sothiou Singla-Nepal

Syldep

ARTICLES DE LA MAIRIE
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Rapports des sociétés communales

culturE Et loisirs

http://www.artisans-bellevue.ch/
E-mail: artisans-bellevue@bluewin.ch

Case postale 54 - 1293 Bellevue

2011 - annéE juBilé: lEs dix ans dE l'aaB
L'Association des Artisans de Bellevue et Rive Droite a été
créée en mars 2001 dans le but de permettre à toute per-
sonne intéressée de partager et de se rencontrer sur les
thèmes de la création, la décoration, l'animation arti-
sanale, etc. L'année 2011 marquera donc le dixième
anniversaire de l'Association que nous célébrerons
comme il se doit. 

Les Activités

Les Ateliers gratuits
Les Ateliers gratuits de notre Association sont une chose
formidable et précieuse à laquelle nous tenons tout par-
ticulièrement. Dans un monde où tout se paye - et sou-
vent très cher - notre Association a su sauvegarder cette
belle et vieille tradition de l’échange amical sous la
devise «J’offre mes compétences et je profite en retour
de celles des autres». Le troc sous sa plus belle forme. Le
mot clé ici c’est la réciprocité. Nous avons toutes et tous
des connaissances à offrir et soif d’apprendre des choses
et techniques nouvelles. Alors, ne gardons pas nos
richesses pour nous - partageons-les. Il s’agit de partager
dans la joie et la bonne humeur, ce que nous savons
faire, afin de transmettre, montrer, initier et même
recevoir et apprendre par la même occasion ou alors à
un tout autre moment, dans l’Atelier animé par notre
voisin(e), sur un thème tout à fait différent… Ce ne sont
pas des cours sur le long terme mais bien des initiations
à une discipline particulière sur deux ou trois soirées.
Simplement pour donner aux participants l'envie de
continuer peut-être et de rentrer chez eux avec une
œuvre qu'ils auront fabriquée eux-mêmes.
Les Ateliers AAB sont gratuits pour les membres de l'AAB.
Les non-membres peuvent choisir de payer CHF 40 par
Atelier et par personne ou d'adhérer à l'AAB, pour
ensuite profiter gratuitement de tous les Ateliers. 
Les Ateliers organisés depuis l'automne 2009 jusqu'en
juin 2010 comprennent des disciplines aussi variées que
la peinture chinoise, la calligraphie, la céramique, la cui-
sine turque, le vitrail Tiffany, la broderie et la fabrication
du papier, en plus de deux ateliers destinés aux enfants,

un atelier de peinture sur tissus et un atelier de jardi-
nage. Le programme d'octobre 2010 à juin 2011 com-
prend le tricot, l'aquarelle, la cuisine turque II, la cuisine
indienne, le crochet, la transformation et remise à jour
d'anciens vêtements et la broderie II.
Toute personne souhaitant transmettre son art de façon
spontanée, peut adresser sa proposition à l'AAB via son
adresse e-mail artisans-bellevue@bluewin.ch.

Marché de Noël
Le Marché de Noël 2010 a été particulièrement riche et
varié, avec une très belle fréquentation. Les animations
incluaient l'aubade de la fanfare de Genthod-Bellevue,
des ateliers d'origami donnés par un jeune homme doué
et enthousiaste de la commune, et bien sûr le tradition-
nel concours de dessin permettant aux enfants de tous
âges de participer à l'élaboration du programme du
Marché de Noël, puisque le dessin gagnant figurera sur
le programme imprimé de l'année suivante.
Toutes personnes souhaitant tenir un stand dans le
Marché de Noël de l'AAB ou pouvant recommander des
artistes ou artisans désireux de participer sont priées de
contacter l'AAB via e-mail ou par courrier.

Décoration de la fontaine sise Route de Lausanne
Chaque année, à plusieurs reprises, selon les saisons et
les fêtes, l’AAB décore la fontaine du village à la Route de
Lausanne, pour le plaisir des habitants. En 2010, le thème
de Pâques était à l'honneur au printemps, la vigne et le
vin à l'automne - deux décorations saisonnières couron-
nées en novembre d'une somptueuse décoration de
Noël. Là, comme dans les autres domaines d'activité de
l'AAB, toutes personnes intéressées à participer peuvent
s'annoncer auprès de l'AAB.

Expositions Salle Colovracum
Les expositions organisées par l’AAB à la Salle Colo-
vracum, avec le généreux soutien de la Mairie de Bellevue,
sont au nombre de deux par an, l’une au printemps,
l’autre à l’automne. 
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En mars 2010, la population de Bellevue et d'ailleurs a pu
découvrir de la sculpture en céramique, de la peinture
sur soie, des gravures et mono-types. Pour des raisons de
logistique communale, l'événement de l'automne n'a
pas pu avoir lieu et a été repoussé au printemps 2011, à
savoir la semaine du 14 au 20 mars 2011, avec trois
artistes qui présenteront leurs peintures acryliques sur
toile, objets en glassfusing et meubles en carton. 

Site Internet http://www.artisans.ch
Toutes les informations concernant les activités de l'AAB
sont constamment mises à jour sur le site de
l'Association. On y trouve également les archives photos
des expositions, ateliers et Marchés précédents.

Adhésion à l’AAB
L’adhésion à l'Association peut se faire par e-mail (arti-
sans-bellevue@bluewin.ch) ou par courrier: Case postale
54, 1293 Bellevue.

Adresses e-mail
Pour recevoir rapidement et sans frais les dernières nou-
velles de l’Association, toute personne intéressée peut
envoyer un petit courriel à l'AAB.

chœur Epsilon

2010, chiffre rond comme une note
à quatre temps.
Tout va pour le mieux dans cette
société qui enchante et fait chanter
50 choristes très intéressés et assidus 
aux répétitions.
Il faut le reconnaître, les qualités de leur directeur ne
sont pas indifférentes au succès et à l’excellente
ambiance qui règne chaque jeudi soir.
Concert à la Résidences Bon-Séjour, prestation avec la
fanfare de Bellevue, animation lors des fêtes de la
musique à Genthod et Bonmont, telles furent les occa-
sions de faire plaisir et de se faire plaisir durant l’année
2010.

cluB dEs BEllEvistEs

Rétrospective des activités du club pour l’année 2010
Voici les activités organisées en 2010 !

La sortie à la Genolière
Le 27 février, un peu plus d’une trentaine de Bellevistes

sont partis pour la Givrine, en car, sous la conduite de
Raphael. 
Arrivés à la Givrine, il a fallu monter dans la neige, et sous
la neige qui tombait, jusqu’au chalet de la Genolière où
nous avons dégusté une fondue onctueuse ou une
croûte aux champignons.
La pleine lune, qui était notre invitée d’honneur, n’a pas
daigné se montrer vraiment, mais l’ambiance, elle, était au
beau fixe. Nous avons passé une belle soirée, nous avons
bien bu et nous avons bien ri. C’est cela l’important.

La course aux œufs : hélas annulée
Juste avant Pâques, une course aux œufs avait été pro-
grammée pour les enfants de Bellevue. Plus de quatre-
vingts inscriptions nous sont parvenues. C’était formidable. 
Mais la météo est venue jouer les trouble-fêtes… Une
pluie très forte durant la nuit nous a contraintes à
annuler la manifestation, car les chemins et les bois
étaient détrempés. 
Ce n’est que partie remise… pour autant que le soleil
nous fasse la joie d’être présent cette année…

Le rallye de l’Ascension
Il a eu lieu le jeudi 13 mai et a été organisé avec enthou-
siasme par l’équipe de l’ancien comité, vainqueur lors de
l’édition précédente. 
Ce rallye portait le nom de « Rallye 100t’aime ». 
Ce fut une journée de printemps une peu grise et pluvieuse,
mais le soleil brillait dans les cœurs. Chacun a apprécié. 
Nous avons sillonné la commune de bas en haut, afin de
découvrir les différents postes.
Les sketches prévus l’après-midi ont bien faire rire les
personnes présentes.
La victoire a souri à l’équipe de Catherine DuPasquier et
Mireille Claudet. Bravo à cette équipe victorieuse et ren-
dez-vous est pris pour le jeudi de l’Ascension de l’année
prochaine, pour un nouveau rallye !

Les Promotions
Nous avons à nouveau tenu un stand de cocktails, lors de
la fête des Promotions, le vendredi 2 juillet. Les cocktails
alcoolisés, comme les cocktails non alcoolisés, ont été,
une fois encore, bien appréciés. A votre santé !

La sortie d’automne
Au début du mois de septembre, on a proposé aux mem-
bres du Club une balade en montagne, à la Pointe des
Follys, en France voisine.
Ce fut une belle journée ensoleillée.
Chaque participant s’est senti libre de faire, soit un plus
petit parcours, soit un plus grand parcours. 
Tous les membres présents ont eu du plaisir à faire cette
excursion, durant cette journée de fin d’été.

Le vide-grenier
Le vide-grenier s’est déroulé le 19 septembre. Cette
année encore, nous avons pu compter sur une très forte
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participation. Chacun était content : les vendeurs comme
les acheteurs. 
La buvette, et la petite restauration, tenues par le Club,
ont très bien fonctionné.

Le Calendrier de l’Avent
Avec le mois de décembre est arrivé le Calendrier de
l’Avent de la commune.
Pour cette septième édition, la météo a été une nouvelle
fois bien capricieuse : on a commencé le mois sous une
grosse couche de neige, puis il y a eu le froid, la pluie, la
bise, la neige à nouveau, le redoux, et aussi une tempéra-
ture plus clémente.
Malgré ces conditions météorologiques souvent diffi-
ciles, les Bellevistes se sont rendus, chaque soir, en grand
nombre, dans tous les coins de la commune. 
Soir après soir, nos hôtes ont préparé de belles tables
garnies de friandises, de spécialités d’ici ou d’ailleurs, et
de nombreuses recettes de vin chaud ont été dégustées.
Ces soirées de l’Avent permettent un échange agréable
entre les habitants et de nouveaux liens se tissent. Ces
moments de convivialité, de partage, de joie, sont vraiment
appréciés. On a aussi pu découvrir de magnifiques décora-
tions, et toutes ces lumières nous ont réchauffé le cœur.
Merci encore à toutes les personnes qui ont permis que
cette septième édition des Fenêtres de l’Avent de
Bellevue soit une réussite.

L’Escalade
En décembre, il y a bien sûr aussi l’Escalade. Pour la pre-
mière fois, la fête de la commune a eu lieu un vendredi,
le même jour que la fête de l’école. 
Le cortège aux flambeaux a réuni un très grand nombre
de petits Bellevistes et de Gentousiens, accompagnés
par leurs parents et escortés par la musique, pour un par-
cours différent des autres années, partant de l’école et
revenant à l’école. 
La soirée s’est poursuivie bien au chaud, dans une salle
communale bondée, avec la traditionnelle soupe de
l’Escalade, une petite restauration bien appréciée et le
bris de la magnifique marmite en chocolat.
Mais n’oublions pas le défilé des très nombreux enfants
déguisés et le concours qui s’en est suivi. Bravo à tous !
Toutes ces petites frimousses maquillées ou déguisées
avec soin, c’était vraiment magnifique !
La soirée s’est terminée en dansant, grâce au sympa-
thique DJ Amédéo.

Les remerciements aux organisateurs des Fenêtres de
l’Avent
Le 19 janvier 2011 a eu lieu un apéritif de remerciements
pour les organisateurs du Calendrier de l’Avent. Ce fut un
agréable moment de retrouvailles. 
Nous avons pu regarder les photos prises lors des soirées
et trinquer à la nouvelle année, un verre de vin chaud à
la main…

J’arrive au terme de la rétrospective des événements de
l’année écoulée. 
Au nom du comité, je remercie toutes les personnes
ayant participé aux activités que nous avons proposées,
et nous espérons vous revoir nombreux, en 2011.

Violaine Kaeser, Présidente

EcolE dE musiQuE dE gEnthod-BEllEvuE

L'Ecole de Musique de Genthod-Bellevue a vu un record
de fréquentation durant l'année scolaire 2009-2010,
puisque ce ne sont pas moins de 142 élèves qui ont
fréquenté les cours d'instrument ou de solfège.

Au cours de cette année, c'est le 20e anniversaire de
l'Ecole de Musique qui a principalement occupé les
esprits. Une fête commémorative a eu lieu le 25 avril
2010 à la Salle communale de Bellevue avec la participa-
tion d'une centaine d'élèves disponibles ce jour-là. Les
élèves se sont produits par groupes d'instruments et
l'Orchestre Junior renforcé de nouveaux membres,
recrutés pour l'occasion, a conclu le spectacle. Mais une
surprise attendait le public puisque les professeurs
avaient préparé un morceau d'ensemble, cadeau aux
élèves et à leurs parents. Cette fête a été également l'oc-
casion d'une collaboration avec l'école primaire de
Genthod. En effet, une classe de 2e primaire a préparé
trois chorégraphies que des élèves de l'Ecole de Musique
ont accompagné, certains à la flûte, d'autres à la clar-
inette ou au piano. Nous tenons à remercier ici Mme
Aurora Creux, enseignante de rythmique et instigatrice
du projet, Mmes Carole Oldacre et Sophie Pasche Hafner
enseignantes, ainsi que M. Bernard Sommer, directeur
des écoles de Bellevue et Genthod qui ont soutenu ce
travail. Enfin nous aimerions exprimer notre reconnais-
sance à toutes les personnes qui ont participé à la réali-
sation de cette belle fête.

Le quotidien de l'école n'était pas oublié et les auditions
se sont succédé tout au long de l'année. L'Orchestre
Junior s'est produit à plusieurs reprises, notamment au
concert d'automne de l'Harmonie de Genthod-Bellevue
qui a eu lieu à Versoix, le 29 novembre 2009. Le séminaire
au mois de mars a permis à tous les musiciens de se pré-
parer pour le concert du printemps. La fête de la
musique de Genthod a clôturé l'année en beauté.

Au cours du printemps, quatre musiciens de l'Harmonie
de Genthod-Bellevue accompagnés du professeur de
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clarinette de notre école, sont allés pour la deuxième
année consécutive, présenter leur instrument aux classes
de la division élémentaire des écoles primaires de
Genthod et Bellevue. Les élèves ont été très attentifs et
intéressés, de même que les enseignants.

L'Ecole de Musique remercie chaleureusement les
autorités de Genthod, Bellevue, Collex-Bossy et Pregny-
Chambésy qui soutiennent l'Ecole de Musique depuis
plus de 20 ans. Elle félicite les professeurs qui, tout au
long de l'année, prodiguent un enseignement de qualité
à nos élèves. Le comité de l'école n'est pas oublié. Sans le
travail et le dévouement de chacun de ses membres,
l'Ecole de Musique ne fonctionnerait tout simplement
pas !

Contact : Mme Jolanka Tchamkerten, présidente, 077
451 85 70 ou par courriel : jtchamkerten@gmail.com

rapport d'activité 2010 dE l'harmoniE dE gEnthod-BEllEvuE

Mais qu’a donc réalisé l’Harmonie de Genthod Bellevue
durant cette longue année 2010 ? Nos plus fidèles admi-
rateurs ont eu l’immense plaisir de découvrir notre opus
« Chœur en Harmonie » qui leurs a permis de voir notre
ensemble accompagné du Chœur Epsilon. Le meddley
d’Edit Piaf interprété en « chœur » par les deux ensem-
bles fut le point d’orgue de cette magnifique soirée. Ne
reculant devant aucun sacrifice, nous avons remis l’ou-
vrage sur le métier lors de notre concert d’automne
auquel l’Echo du Reculet (Thoiry France) nous fait l’hon-
neur de participer. Les fans auront certainement gardé
en mémoire l’interprétation de Nessum Dorma avec en
voix solo le magistral Marius Marcu (actuel directeur du
chœur Epsilon).

Outre ces 2 événements phares de notre année,
l’Harmonie a également officié lors des traditionnels ren-
dez-vous que sont l’apéritif des rois, la fête de la
musique, la fête des promotions ainsi que le 1er août. 

Toute l’Harmonie et l’Orchestre junior de l’école de
musique se joignent à moi pour remercier le nombreux
public venus nous soutenir. Vos applaudissements sont
pour nous un carburant écologique qui, je l’espère, ne
tarira jamais. Bien entendu, notre association ne pourrait
pas exister sans le support inconditionnel de nos mairies
qui nous mettent à disposition des locaux et permettent

de subventionner en grande partie aux frais de fonction-
nement. Le comité de l'Harmonie tient donc à remercier
tous les membres passifs et actifs de même que les
autorités et le personnel communal de Bellevue,
Genthod, Collex-Bossy et Chambésy pour leur soutien
moral et financier tout au long de l’année. 

Pour ceux qui ne connaîtraient pas encore notre
vénérable association plus que centenaire, nous
sommes actuellement un groupe d’environ 25 musi-
ciens. Le seul critère de sélection est d’être sympathique
et souriant. Alors si les pistons vous démangent ou les
clés vous grattent, n’hésitez plus et venez nous rejoindre
en contactant le président M. Patrick Jorge au 079 / 691
73 76 ou par courriel harmoniegb@gmail.com

Harmonieusement vôtre.
Patrick Jorge, Président

jardins familiaux dE BEllEvuE

L’année 2010 fut une année nor-
male, sans trop d’événements,
sauf le changement d’un de nos
membres. En effet, la famille Da
Silva qui réside à Versoix a pris la
décision de nous quitter. Elle a été
remplacée par la famille Osborne, habitant sur la com-
mune.

Le remplacement de la tondeuse à gazon a été néces-
saire.

Excepté cet investissement, l’activité dans les jardins
familiaux de notre commune s’est déroulée normale-
ment.

Concernant notre Assemblée Générale, elle n’a pas eu
lieu cette année. Nous avions besoin d’un peu plus de
temps et d’expérience pour pouvoir l’organiser. Ainsi,
elle aura lieu dans de meilleures conditions au début de
l’année 2011.

Notre repas annuel a eu lieu le 26 septembre, un peu
plus tard que d’habitude… Il a été organisé par M. et
Mme Gago Julio, M. et Mme Giordano Paolo et leurs
‘’colocataires’’.
Le repas fut fort apprécié, comme chaque année, malgré
l’absence de nos élus communaux.

Le président, Pereira Carlos

| 24

COMPTE RENDU 2010_COMPTE RENDU 2010  30.08.11  10:59  Page24



sociétés sportivEs

aBc cluB
Bellevue-Genthod

Rapport de la présidente
Après deux ans passés au sein du comité ABC en tant
que secrétaire, puis un an en tant que membre, la tâche
de présidente m’a été confiée. Fonction que je n’aurais
pu imaginer occuper mais qui, néanmoins, me permet
d’apprendre et représente pour moi un défi. Ce défi, je
l’ai accepté avec appréhension mais avec le réel désir de
faire perdurer l’association.

Afin de mener à bien la vie de l’ABC, j’ai eu la chance de
pouvoir partager mon objectif avec de nouvelles person-
nes qui représentent aujourd’hui le nouveau comité.
Ensemble, malgré quelques surprises de départ, nous
sommes heureuses de pouvoir vous donner toutes les
informations concernant l’association depuis la dernière
assemblée générale ordinaire.

Ainsi, l’année 2009-2010 s’est déroulée toujours dans
l’optique souhaitée, soit : convivialité, programme varié,
coût modéré et qualité des cours.
20 cours ont pu être proposés dont un seul n’a pas
obtenu le succès souhaité et n’a malheureusement pas
pu être ouvert.
Le nombre de membres a augmenté à 209 personnes
pour 171 l’année précédente.

La première manifestation ABC s’est déroulée lors des
Tréteaux de Genthod le samedi 5 septembre 2009. Nous
avons eu le plaisir de participer à la fête en tenant un
stand hot-dog et diverses boissons au cœur de la rue ani-
mée.
Sous le thème de la végétation, les villageois purent ap-
précier notre décoration de plantes du désert, les cactus.

En début d’année 2010, comme à l’accoutumée, nous
avons convié les professeurs à une soirée ayant pour
objectif de garder le lien fondamental entre eux et nous,
faire le point sur chaque cours et préparer la fête des
enfants.
La rencontre s’est déroulée dans une ambiance fort sym-
pathique, les problématiques ont pu être résolues dans
la mesure de nos moyens, les demandes entendues et
les remerciements échangés. Chaque enseignant a
démontré, encore une fois, son plaisir à donner son

cours. Dans l’ensemble, les professeurs ont été bien
représentés.

Le 7 mai 2010, la fête des enfants a été organisée.
Evénement très attendu de tous, enfants, parents et
famille, professeurs et comité.
Pour des raisons de sonorisation, nous avons décidé de
descendre la scène au milieu de la salle communale pour
la première partie du spectacle. Les spectateurs se sont
mis en « U » autours des artistes.

C’est le groupe de théâtre qui a ouvert les feux avec
quelques extraits des Diablogues de Jean-Michel Ribes.
Toute la conviction des jeunes comédiens fût suivie par
la fraîcheur des petits kids en mouvement se promenant
en forêt sur des aires de comptines. Ce fût ensuite le tour
d’un numéro de drap pour le cours de cirque, aérien et
magnifique, poursuivi des enfants de bouger en s’amu-
sant qui nous ont emmenés à travers une forêt enchan-
tée dans laquelle nous pouvions apercevoir fées, lutins
et animaux. La première partie fût achevée par le jeu de
quelques comédiens à peine plus âgés que les précé-
dents, interprétant à leur tour quelques Diablogues. 
Après un entracte désaltérant avec quelques petites
restaurations, le programme a continué, toujours en
musique, avec une seconde représentation de cirque
dans laquelle de jeunes marins ont présenté quelques
numéros. Le spectacle a été clôturé par les élèves de hip-
hop se donnant de tout leur corps sur scène. Bonne
ambiance assurée !

Au mois de juin, la soirée des membres s’est transformée,
cette année, en matinée des membres. Nous avons con-
vié chacun à un brunch à la ferme de Merlinge sur la rive
gauche. Nos invités avaient la possibilité de s’y rendre en
car.
La matinée fût splendide. Quelques tables disposées à
l’ombre des arbres, nous ont permis de déguster un
excellent brunch avec les produits de la ferme.
Les diverses activités proposées telles que : balade à
poney et bricolage pour les plus jeunes, dégustation de
vin pour les moins jeunes, et pour tous, petit tour en
train et cueillette de fraises, furent bien appréciés.

L’année s’est achevée brusquement avec la démission
complète du comité, à l’exception de la mienne.
Cet événement a eu pour incidence quelques difficultés
et changements quant au lancement des cours 2010-
2011. Mais, aujourd’hui, nous pouvons constater que le
nombre de cours n’a pas diminué, au contraire, et que
l’ABC club se porte très bien.

Je remercie alors les nouveaux membres du comité qui
ne se sont pas laissés abattre face aux imprévus et qui
mettent de leur temps et énergie pour cette association
communale. Le travail est gratifiant, car le résultat est
positif.
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Aussi, les professeurs ont eu la souplesse de changer leur
fonctionnement et je les en remercie.

Pour terminer, je remercie tous les membres pour leur
participation active, ainsi que les Communes de
Genthod et Bellevue pour leur soutien financier et la
mise à disposition de salles. C’est en unissant notre
plaisir, nos compétences et notre bon vouloir que la vie
de l’ABC club peut perdurer dans la bonne humeur.

Pour terminer, un dernier remerciement à Madame Karin
Henek et Monsieur Paolo Giordano pour avoir effectué,
avec application, la révision de nos comptes. Ils lais-
seront la place cette année à Mesdames Nicole Picard-
Flumet et Françoise Duruz.

Un grand merci à tous

Sabine Perritaz, Présidente

sociEtE gEnEvoisE dE tir a l'arBalEtE, BEllEvuE 

Pendant l'année 2010, nous avons effectué divers tirs
externes, avec plus ou moins de succès. 
Le club tourne de nouveau à un régime plus soutenu vu
que nos nouveaux tireurs sont très assidus. L'ambiance
est toujours à la bonne humeur et à l'échange de nou-
velles idées. 
Comme chaque année, nous espérons retrouver de nou-
veaux membres.
Pour 2011 des travaux s'imposent. Nous aurons aussi, à
nouveau, notre fameux tir du Printemps.
Je souhaite: Bon tir à tous mes actuels et futurs membres!

Nicole Rohr, Présidente

gEnthod- BEllEvuE BasKEt cluB

Le Genthod-Bellevue basket est composé
d'une seule équipe féminine (adultes) qui
évolue en 2e ligue cantonale. Nous
sommes membres de la Fédération Suisse
de Basket-ball et de l'Association Cantonale
Genevoise de Basket-ball.

Pour la saison 2009-2010, l'équipe était 
formée de 11 joueuses, 3 officiels de table, 
1 joueuse-entraîneuse et 1 arbitre. 

Nos entraînements ont lieu le lundi de 20h00 à 21h30 à
la salle des sports de Genthod, salle dans laquelle nous
recevons les équipes adverses, généralement le mercre-
di à 20h15.
Par ailleurs, les autres matchs se disputent dans tout le
canton de Genève. 

En janvier 2010, un week-end de ski a été organisé à
Morzine.

En juin 2010, notre équipe a tenu un stand pâtisseries
aux promotions de Genthod.

Le 13 novembre 2010 a eu lieu notre 7e tournoi exclu-
sivement féminin, qui a obtenu comme chaque année
un joli succès. L’ambiance de cette édition était excel-
lente.

Notre assemblée générale à lieu en fin de saison,
généralement en mai ou juin.

Activités récréatives :
1 repas en décembre, 1 repas en juin et 1 week-end de
ski en janvier

Pour information :
Cotisations annuelles : Fr. 250.− (y compris la licence de
la joueuse)

rapport annuEl du cluB d'éducation caninE (cEc)

Cette année, nous avons fêté notre vingtième anniver-
saire. Nous tenons à remercier l'Exécutif de la commune
qui nous a soutenus ainsi que les deux communes
voisines; Genthod et Pregny-Chambésy.
Lors de cet événement, deux concours ont été organisés:
Un concours d'agility et pour la première fois à Bellevue,
un concours de dog dancing.
Le dog dancing est une toute nouvelle discipline qui
nécessite une très grande complicité entre le conducteur
et le chien. On devrait dire plutôt entre la conductrice et
le chien car, lors du concours, nous n’avons eu aucun
homme inscrit !

A la fin de cette année, nous avons reçu beaucoup de
propriétaires et leurs chiens, ce qui a un peu bousculé
notre organisation.
En effet, le vétérinaire cantonal avait envoyé une lettre à
tous les propriétaires qui n'étaient pas en ordre avec les
cours obligatoires en les menaçants d'une amende s’ils
ne se mettaient pas en conformité dans un certain délai. 

Nous avons 5 nouveaux éducateurs, 4 qui viennent de
réussir leur formation et une éducatrice qui souhaitait
faire partie de notre team.

| 26

COMPTE RENDU 2010_COMPTE RENDU 2010  30.08.11  10:59  Page26



Les cours sont toujours bien fréquentés, nous avons
aussi mis en place deux nouveaux cours, un de fly ball et
un autre de flair. Le fly ball a été inventé à la fin des
années 70. C’est le dernier-né des sports canins, qui fait
appel à la fois à des obstacles et à une balle de tennis. 
Il s'agit d'une course de relais à une vitesse impression-
nante d'exécution; les meilleurs chiens mettent moins de
20 secondes pour réaliser le parcours. Chaque équipe est
constituée de quatre chiens ou plus, qui réalisent un par-
cours identique en parallèle. Pour passer le relais, les
chiens doivent rapporter chacun à leur tour une balle à
leur maître. Ce jeu spectaculaire est ouvert à tous les
chiens suffisamment motivés par la balle.
Ce sport possède donc de nombreux avantages: c'est un
jeu simple et très peu technique qui ne nécessite que
peu d'éducation, le chien subissant plutôt un condition-
nement.

Concernant les cours, le mardi est toujours consacré aux
chiots et aux juniors, le mercredi aux cours d'éducation,
le jeudi à l'agility (moyen et fort) et le vendredi pour les
débutants, le samedi après-midi un cours libre à l'obéis-
sance rythmée ainsi qu’aux jeux avec son chien. 

Le flair peut être un travail de piste, c'est-à-dire une
recherche d'objets lors d'un parcours dans un temps
donné. Au début, la piste est tracée par le maître du
chien. Le chien est mis sur la piste 10 minutes après le
traçage.
Par la suite, c'est une personne étrangère qui trace la
piste et le travail de la piste dure de 30 à 60 minutes
jusqu'à 3 ou 4 heures de temps selon les catégories. 
Le flair, c'est également un travail de recherche de 3
objets dans un carré de 30, 40 ou 50 mètres de côté dans
un temps donné. Ce travail se nomme "Quête d'objets".
Finalement, le sanitaire est une recherche de 3 "blessés"
et un sac dans la forêt, sur une surface de 120m de large
sur 200, 300 ou 400 mètres de longueur selon la caté-
gorie, toujours dans un temps donné.

Comme chaque année, nous organisons des journées
pour le passeport vacances, activité que nous organ-
isons conjointement avec la société canine. 
Les personnes intéressées sont invitées à consulter notre
site: www.cec-web.ch, ainsi que notre forum. 

Le président, Gérald Margueron

société d’EscrimE gEnèvE - BEllEvuE 

L’escrime, sport de combat par excellence, apporte à ses
pratiquants la maîtrise de leur corps et le développe-
ment de toutes les qualités physiques telles que la
vitesse, l'endurance, la souplesse, etc.

Au-delà de l'apport physique, l'escrime développe 
d'importantes qualités mentales telles que la confiance,
la réflexion, la maîtrise de ses émotions et le respect.

La saison 2010 a continué sous la direction de Maître
Hadzopoulos, les lundis de 16h45 à 18h00. Le groupe
était constitué de 12 élèves âgés de 8 à 16 ans. 

Les escrimeurs en herbe ont pratiqué l’épée. Les leçons
ont pour but l’acquisition de techniques offensives, con-
tre-offensives et défensives ainsi que le perfection-
nement dans le maniement de l’épée.

Malheureusement, pour la saison 2010-2011 suite à un
nombre insuffisant de participants, nous avons décidé
de suspendre l'activité pour cette saison, en espérant
pouvoir la reprendre dès la saison prochaine.

Pour tous renseignements veuillez contacter Me George
Hadzopoulos au Tel : 079 790 78 60.

fc collEx-BossY

Et voici donc une année de plus qui se termine... 
Vive 2011... Un cru 2010 riche en événements pour notre
Club et qui restera gravé dans les annales du FC Collex-
Bossy. 

Tout d’abord un bilan sportif positif se dégage de la sai-
son 2009/2010, achevée en juin dernier. Notre équipe
fanion finit sur le podium à la 3e place du championnat
de 2e ligue régionale et termine finaliste de la Coupe
Genevoise. Au niveau de nos équipes juniors, les A termi-
nent à la 9e place du groupe de 1er degré après s’être
brillamment qualifiés pour cette catégorie de jeu. Idem
pour nos juniors B qui finissent 7e en 1er degré. Quand à
nos juniors C, ils finissent 5e de leur championnat. Sans
oublier nos 2 équipes de vétérans qui affolent toujours
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autant le canton tant pour leurs exploits sur le terrain
qu’à la buvette (3e place pour les vétérans 1 et 10e pour
les vétérans 2 et leur légendaire entraineur : Mimi
Pesenti). Seule ombre au tableau, la relégation de notre
2e équipe en 4e ligue. Déception qui n’est finalement
peut-être qu’un mal pour un bien puisqu’elle nous per-
met de créer un tout nouveau groupe composé entière-
ment d’anciens juniors du club. 

La pause estivale a également donné lieu à un change-
ment au niveau du comité central du club, puisque j’ai
repris le flambeau de notre ancien Président, Pascal
Schafer. Gardien et capitaine de la première équipe
depuis 14 ans, je souhaitais en effet relever ce challenge
car le FC Collex-Bossy est pour moi comme une 2e fa-
mille. Club sain avec des valeurs bien ancrées, je désire
poursuivre cette route en amenant une nouvelle vision. 

Une toute nouvelle équipe m’accompagne dans cette
aventure. Comité par ailleurs bien implanté dans la
commune puisque plusieurs de ses membres sont
domiciliés sur le sol collésien. Notre but est de mettre
beaucoup plus l’accent sur la formation des jeunes et de
renforcer l’identité du club. Dans cette optique, nous
avons mis en ligne, dès le mois de septembre, un nou-
veau site internet (www.fccollexbossy.ch) et avons créé
un nouveau logo pour notre club. La section junior a
également reçu de nouveaux équipements (trainings)
et trois nouveaux entraineurs ont repris les rennes de
nos équipes A, B et C. 

Avec 6 équipes de juniors inscrites pour l’exercice 2010-
2011, sans tenir compte de l’école de football forte d’une
bonne trentaine de « petits » footballeurs et foot-
balleuses, le club a un rôle formateur important, tant au
niveau sportif qu’au niveau de l’école de la vie et nous
souhaitons l’assumer de la meilleure manière qui soit.
Relevons également que cette saison, chaque équipe
junior est parrainée par trois joueurs de la "première"
équipe du club. 

Le fait marquant de cette année 2010 est sans nul doute
« l’épopée » Coupe Suisse affrontée par le FC Collex-
Bossy. En effet, après avoir brillamment gagné 5-1 leur
match de 32e de finale de coupe face à une très bonne
équipe de Champvent (2e ligue vaudoise qui lutte pour
l’ascension), notre club a eu l’honneur d’accueillir le
grand FC Sion. Spécialistes incontestés de la coupe avec
une présence dans le Guinness Book comme seule
équipe dans le monde à avoir disputé 11 finales pour 11
victoires, les sédunois ont croisé la route des collésiens.
Malgré un temps maussade, la fête et ses près de 2'000
visiteurs ont illuminé le stade Marc Burdet, qui avait vêtu
pour l’occasion son habit d’apparat. Malgré l’ampleur du
score (0-5), les chevaliers n’ont jamais été ridicules et nul
ne sait l’issue de la rencontre si le trio arbitral n’avait pas
annulé l’égalisation collésienne… A l’issue de la rencon-

tre, un grand repas a été servi à la buvette du stade avec
la présence notamment de Michel Pont, Darius Rochebin
et Olivier Dominik, tous acquis à la cause collésienne.
L’ascension de notre club aux 16e de finale de Coupe
Suisse marque une première dans l’histoire de notre
Club, qui n’a jamais atteint auparavant ce stade de la
compétition. Notre équipe fanion caracole d’ailleurs tou-
jours en tête du championnat avec l’ambition de rejoin-
dre l’échelon supérieur. 

Toutes nos autres équipes ont, d’autre part, fièrement
défendu nos couleurs à travers le canton et la Suisse.
Notre équipe de vétéran 1, emmenée par Laurent Favre
et Daniel Del Rio (des vieux de la vieille de notre club),
est toujours en lice fin 2010 pour une première victoire
en Coupe Suisse puisqu’ils affronteront le FC Littau le 
16 avril prochain pour les demi-finales. 

Voilà donc que s’achève l’année 2010, avec les promess-
es d’un millésime 2011 haut en couleur nous l’espérons
et comme point de mire le 50e anniversaire du Club en
2012 et l’organisation du traditionnel Tournoi des
Campagnes. 

C’est avec plaisir que nous vous invitons à suivre la suite
de nos aventures sur notre site internet www.fccollex-
bossy.ch et attendons avec impatience de vous revoir
autour du stade Marc Burdet. 

Salutations sportives. 
Mehdi Derouazi, Président

la flottillE dE BEllEvuE-gEnthod

Rapport d’activités 2010
Comme chaque année à Port Saladin, la Flottille a pro-
posé des cours d’initiation aux jeunes des communes de
Bellevue et de Genthod. Les cours se sont déroulés
durant les vacances d’été, sur une durée d’une ou
plusieurs semaines, à raison de 2h30 par jour, à la grande
satisfaction des jeunes navigateurs!

Le comité s’est réuni à trois reprises pour préparer la sai-
son 2010 afin d’exécuter les directives de l’Assemblée
Générale. 

Nos priorités sont:
- La recherche des moniteurs ou accompagnants
- La mise en état des bateaux et diverses réparations sur
place
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- Le contrôle des bateaux par le Service de la Navigation
- L’achat de gilets de sauvetage
- Le Service des Ecoles nous a autorisés à aborder le
corps enseignant pour distribuer les « flyers » aux
classes de primaire des Ecoles de Bellevue et Genthod.
D’autre part, ces mêmes « flyers » ont été distribués à
tous les ménages des mêmes communes par la poste,
indiquant le lieu et les dates d’inscription.

- Deux jours d’inscription ont été organisés avec beau-
coup de succès : samedi 12 juin et mercredi 16 juin
2010.

- En cours de saison, nous avons enregistré 66 partici-
pants. Un nombre en augmentation par rapport à l’an-
née 2009.

- La sécurité a été respectée. Le Sauvetage de Bellevue a
pris connaissance de notre présence sur le lac. Il n’y a
eu aucune intervention de leur part.

- A la fin de la saison, une dernière séance de comité a
eu lieu à la « Vigne Blanche » fin novembre 2010 afin de
discuter du matériel et d’enregistrer les suggestions de
la part des moniteurs, du chef de base et de deux
observateurs/accompagnants.

Pour tout renseignement ou information, vous pouvez
vous rendre sur notre site internet www.flottille.ch, nous
envoyer un mail à info@flottille.ch ou un courrier à
l’adresse suivante : Flottille de Bellevue-Genthod, case
postale 97, 1293 Bellevue.

Le Président de la Flottille, M.A. Ben Youssef

sociEtE fEdEralE dE gYmnastiQuE dE gEnthod-BEllEvuE

La FSG Genthod-Bellevue se porte plutôt bien. Nous
avons pu présenter pour cette saison 2009-2010, les
cours de volley-relax féminin, la gym mère-enfants, la
gym enfantine (4 à 6 ans), les jeunes gymnastes (7 à 12
ans) qui ont connu un franc succès, plus d’une vingtaine
d’enfants par cours. 

Toutefois, les cours de unihockey et multisports ont mal-
heureusement dû être abandonnés par faute de partici-
pants. Les cours de tonification/stretching et boxe
éducative ont quant à eux aussi connu une petite baisse
de régime. Le total de nos membres a donc diminué et
nous n’avons plus qu’une nonantaine de membres actifs
pour cette saison.

Au mois de mai 2010 était prévu, pour la deuxième
année consécutive, notre tournoi de volley inter-sociétés
qui avait rencontré un grand succès l’année précédente.

A cette occasion, huit équipes s’étaient inscrites.
Malheureusement, la météo ne fut pas de la partie et
cette rencontre a dû être reportée à deux reprises pour
finalement être annulée par manque de participants.

Fin juin 2010, la FSG a pris en charge la buvette des pro-
motions sous une chaleur torride. Dans une ambiance
toujours bon enfant, cette journée placée sous le signe
de la chaleur nous a permis de réaliser un excellent
bénéfice. 

Côté sport, notre équipe de volley féminin relax a par-
ticipé au Tournoi des « Dérouillées» et a, durant cette sai-
son, gagné plusieurs matchs. Elles ont également pris
l’habitude de s’entraîner et jouer régulièrement contre
l’équipe masculine de volley relax de Versoix.

Pour nos plus jeunes, les enfants du groupe de gym
enfantine et jeunes gymnastes ont participé à « la
journée dans le terrain » organisé par l’AGG. Cette ren-
contre sportive avait lieu cette année à Vernier et deux
équipes ont été formées pour cette occasion. Grâce à
l’investissement de leurs monitrices, ils ont tous marché
plus de trois heures pour finalement être récompensés
par une médaille. Ces deux groupes ont également eu le
plaisir de participer à la Fête Cantonale Genevoise de
Gymnastique qui avait lieu cette année à Versoix. 

La saison s’est terminée avec notre habituel repas
annuel, dans une ambiance conviviale, et avec notre
assemblée générale qui a eu lieu en novembre 2010.

La Présidente, Jacqueline Quiquerez

gYm doucE

La Gym Douce a été fondée en 1990 et réunit une ving -
taine de dames une fois par semaine.

Le jeudi soir, de 18h15 à 19h15, un cours de gymnas-
tique, basé sur des étirements, de l'assouplissement ainsi
que la respiration, est donné dans la salle de gym de 
l'école de Bellevue. 

Durant l'année 2010, la Gym Douce a vu augmenter le
nombre de ses membres de 5 nouvelles participantes.

Pour tous renseignements veuillez contacter Marlène
BOVARD 022 776 29 14 – Michèle HONNINGER 022 774
29 65 ou Suzanne CHATELAIN 022 774 44 75.
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sociEtE fEmininE dE gYmnastiQuE

La société féminine de gymnastique de Genthod
Bellevue (gym dames) a fêté en 2010 ses 44 ans. Et 
n’oubliez pas qu’en 2011 elle fêtera ses 45 ans! 

Notre société compte une quarantaine de membres.
Nous nous réunissons le lundi soir de 19h15 à 20h15
pour une heure de gym en musique. Chaque année nous
organisons un repas, une sortie au printemps et une en
automne. 

Notre société est ouverte à toute dame souhaitant se
maintenir en forme dans une ambiance amicale sans
esprit de compétition. Venez participer à une leçon! 

Pour tout renseignement vous pouvez contacter la prési-
dente Josiane Kranck au 022 774 20 30 le soir ou sur
gj.kranck @bluewin.ch 

J. Kranck

rapport d’activité du cluB dEs jEudis dE sKi - 2010

Le club des Jeudis de ski de Genthod-Bellevue a organisé
ses traditionnelles sorties à ski au départ de la poste de
Genthod pour la station de Morillon, faisant partie du
Grand Massif (Flaine, les Carroz, Samoens, Sixt), sorties aux-
quelles 79 enfants des communes de Bellevue, Genthod et
Collex-Bossy ont participé, dont 2 débutants. Ils étaient
accompagnés par, en moyenne, 22 accompagnants.

Grâce à un bon enneigement et à des conditions
météorologiques convenables, les 5 sorties ont pu avoir
lieu selon le planning prévu et dans une ambiance très
agréable. Une grande importance est attachée à la sécu-
rité et au rôle des accompagnants qui ont une lourde
responsabilité à assumer.

Le traditionnel concours a malheureusement dû être
interrompu peu après son départ en raison de mauvaises
conditions météorologiques et d’un problème de santé

de l’un des enfants. C’est donc une remise des prix parti-
culière qui a eu lieu dans la salle des sociétés de Genthod
en présence des parents et des autorités communales afin
de remettre à chaque enfant un souvenir symbolique.

Un stand Raclette a été tenu lors de la fête des
Promotions de Genthod, stand qui permet au club d’être
en contact avec la population.

Lors de l’assemblée générale du 13 octobre 2010, les
membres ont remercié Mme Manou Daester-Fisher qui a
demandé à quitter le club. C’est par acclamation que les
membres ont élu au comité M. Christophe Jaquier ainsi
que les membres sortants.

Les accompagnants, les membres sympathisants ainsi
que les autorités communales ont été remerciés pour
leur soutien, soutien qui permet au club des Jeudis de ski
d’offrir à des enfants toujours plus nombreux la possibil-
ité de pratiquer un sport de plein air dans des conditions
avantageuses.

Arlette Porchet, Présidente

judo ju-jitsu cluB collEx-BossY / BEllEvuE
Activité de l’année 2010 du Judo Club

En 2010, Le judo club compte environ 180 Judokas.

Chaque cours reçoit une vingtaine d’élèves et certains
s’entraînent 2 à 3 fois par semaine!

Notre club propose des cours de Judo à partir de 4 ans et
des cours de Ju-Jitsu à partir de 8 ans sur les communes
de Collex-Bossy et Bellevue.

Les compétitions :
Des membres du club ont participé au tournoi National
de Morges en plus de 3 autres tournois nationaux.
En novembre 2010, le club a sélectionné un combattant
en Junior pour les championnats Suisse de Judo. Une 
5e place a été obtenue.
Une nouvelle ceinture noire du club a été formée en la
personne de Joe Sanchez domicilié à Bellevue.
Deux élèves ont participé aux tests de sélections à Bâle,
pour entrer dans le cadre national Suisse de Judo.
Concernant les plus jeunes, quatre compétitions sont orga-
nisées durant la saison avec plus de 250 Judokas à chaque
rencontre. Les jeunes Judokas repartent tous avec une
médaille de couleur différente suivant leur performance.
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Les stages :
Deux stages de Judo d’une semaine en février et durant
les vacances d'été ont eu lieu avec une cinquantaine
d’enfants.

Divers :
Pour Noël, le club a offert un cadeau à chaque enfant du
club.

Le club a également organisé pour les enfants de 4 ans
et de 5 ans, un cours parents/enfants réunissant donc le
Judoka avec son papa ou sa maman. Ces cours ont eu
énormément de succès.

Les professeurs suivent régulièrement des cours de 
formation jeunesse et sport ainsi que des cours de
coaching.

Site internet du club : http://www.judo-ccb.ch/

mordus dE pétanQuE

Cette année, notre amicale a innové. Le traditionnel
tournoi d'ouverture de saison est désormais remplacé
par un challenge interne : le prix "Lechenne" (en hom-
mage à notre ami ayant présidé notre société durant 10
ans). Ce tournoi se déroule tout au long de l'année,
ajoutant ainsi une émulation bienvenue et visant à
récompenser l'assiduité de ses membres parmi les plus
fidèles.

Le 31 juillet 2010, le club a organisé une première
"journée des familles". Petits et grands ont pu partager
parties de pétanque et barbecue, pour la plus grande
joie de celles et ceux qui ont pu y participer. Vu son suc-
cès, il est probable que cette fête soit reconduite.

Le dimanche 28 août, le "7e Tournoi des Chefs" a opposé,
sur nos terrains, des élus des communes de Collex-Bossy,
Pregny-Chambésy, Genthod et Bellevue. C'est la paire
composée de MM Rémy GOBERT et Jean-Daniel VIRET,
qui a offert à Bellevue sa 2e victoire consécutive dans
cette sympathique compétition. Bellevue aura donc
l'honneur d'organiser en août 2011 la 8e édition de ces
joutes intercommunales.

Le comité se réunit à quatre reprises durant l'année afin
de définir le calendrier des diverses manifestations et
pour assurer la gestion de l'amicale. Outre les cinq per-
sonnes composant le comité, le Club compte désormais

30 membres actifs depuis que MM Michel BARBETTA,
Cédric BEAUSIRE, Léo CAVIGELLI et Mario OTTOMANELLI
sont venus nous rejoindre.

A toutes celles et à tous ceux, qui tout au long de la sai-
son œuvrent bénévolement et permettent à ce club de
rester une amicale, j'adresse mes plus sincères remer-
ciements.

Eric Bader - président
079 691 74 40

vollEY-Ball cluB gEnthod-BEllEvuE 

La société de volley-ball de Genthod-Bellevue est
uniquement composée d'une équipe féminine qui
évolue dans le championnat genevois de 2e ligue. Nous
participons également à la coupe genevoise. Lors de la
saison 2009-2010, nous avons fait un championnat en
demi-teinte et fini au milieu du classement. Quant à la
coupe, nous nous sommes hissées jusqu'aux demi-
finales. Les entraînements, ainsi que les matchs à domi-
cile se déroulent le jeudi soir à la salle de gymnastique
de Genthod. Nous sommes à la recherche de joueuses
ayant un bon niveau de 2e ligue pour la saison
prochaine. 

Pour plus d'informations, veuillez contacter Madame
Isabelle JEANCLAUDE au 022 774 46 53. 

Isabelle Jeanclaude-Etter

sociétés dE sEcours
Société Internationale 
de sauvetage du Léman
Section Bellevue-Genthod
314 rte de Lausanne - C.P. 96
1293 Bellevue
022 774 23 28 (24h/24)
022 774 23 58 (local)
E-mail : bellevue-genthod@sisl.ch 
Home page : www.sisl.ch

Et voici encore une année pour notre section, 127
années au service de la population et pas une ride. Notre
présence et participation à la vie lacustre lors de cette
année a été une réussite. Une fois de plus les chiffres et
l’engagement de jeunes nous encouragent à nous 
investir d’avantage malgré des charges toujours plus
importantes.

2010 en quelques chiffres :
Jours de vigies : 40
Formation, entraînement : plus de 80h
Interventions urgentes 24h/24h : 33
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Sur ces 33 interventions, nous devons relever 3 cas
graves. L’une de celles-ci s’est achevée par le transport en
ambulance de la personne sauvée et deux personnes
n’ont, malheureusement, pas pu être ramenées à la vie.
Ces événements nous rappellent à chaque instant l’im-
portance de notre mission et l’infrastructure nécessaire
tant en formation, en matériel, qu’en membres pour
garantir notre activité dans de bonnes conditions. Cela
est seulement possible grâce à vos dons, ainsi qu’aux
participations financières des communes qui ont permis
à la section de finir l’année 2010 dans les chiffres noirs. Le
comité et les membres vous en remercient.
Nous remercions tout particulièrement 2 donateurs qui
nous ont permis d’acquérir un nouveau moteur de 20cv
pour notre canot d’époque et 12 gilets de sauvetage.

Résolument tournée vers l’avenir, notre section est prête
à passer en 2011 et à relever les défis attendus et se
réjouis de pouvoir vous rencontrer en notre local pour
un moment amical et vous présenter plus en détail nos
activités. Peux-être qu’un sauveteur sommeille en vous.

Sauvetage Bellevue-Genthod
Porchet Frédéric, Président

Local : 022 774 23 28 (dévié en permanence sur un portable).
Direct : 079 228 30 16

protEction civilE – orpc valavran

Ce dernier rapport est toujours l’occasion de confirmer
notre engagement et notre détermination dans l’exécu-
tion de notre devoir de milicien au service de la
Protection Civile.

Les différents services ont procédé à l’élaboration et à la
réalisation d’un certain nombre de cours que nous allons
vous faire découvrir dans ce rapport.

PROTECTION DES BIENS CULTURELS, Lt Gabriel Demartines
Les cours PBC se sont succédés afin de réaliser un travail
de préparation exemplaire. Un petit historique s’impose
cette année encore (déjà édité depuis 2004) afin de
mieux comprendre ce qui est réalisé par ce service.

Généralités :
En 1962, la Suisse a ratifié la Convention de La Haye du
14 mai 1954 pour la protection des biens culturels en cas
de conflit armé.

La convention de La Haye est un appel à accroître 
l’attention indispensable accordée à la protection des
biens culturels. Elle s’est imposée naturellement suite
aux effroyables pertes culturelles subies durant la
Seconde Guerre mondiale. Plus de 70 Etats ont, jusqu’à
aujourd’hui, ratifié ce texte fondamental de la protection
des biens culturels et se sont ainsi engagés :

• A sauvegarder les biens culturels situés sur leur terri-
toire en prenant, déjà en temps de paix, les mesures de
protection nécessaires et possibles;

• A respecter les biens culturels en interdisant leur utili-
sation à des fins militaires ou autres qui pourraient les
exposer à une destruction ou à une détérioration et en
s’abstenant de tout acte d’hostilité à leur égard.

Un système d’inventaire précis est l’une des conditions
de base de la sauvegarde du patrimoine. Il constitue en
outre une aide précieuse pour les travaux de recherche
et pour les publications. Enfin, c’est également un
moyen permettant d’éveiller l’intérêt de la population
pour nos biens culturels et de la sensibiliser aux pro-
blèmes de leur conservation.

L’inventaire permet aussi le contrôle permanent de l’état
des collections. C’est souvent le moyen de détecter les
mauvaises conditions d’entreposage et d’évaluer les
travaux indispensables de conservation ou de remise en
état à entreprendre.
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Inventaire :
Etablir un inventaire nécessite un langage clair et précis
avec une méthode soigneusement préétablie. Pour ce
faire, une documentation de base doit préalablement
être constituée. Elle se compose en général de :

• catalogues et inventaires des collections
• catalogues d’expositions
• listes d’achat
• anciens inventaires de la collection locale de biens 
culturels

• ouvrages sur les monuments classés
• documentation sur la construction et publications
concernant l’immeuble où se trouvent les biens cultu-
rels

Données à recenser :
Les données à recenser sont de diverses natures. Les
principales sont souvent les suivantes :

• désignation (termes techniques)
• nom
• fonction
• numéro d’inventaire
• lieu de conservation
• propriétaire

Nous avons, pour ce faire, élaboré une documentation
pour chaque objet à recenser composée comme suit:

1. d’une feuille de conduite
2. d’une feuille d’évacuation
3. d’une feuille de protection/liste des mesures et

feuille de détails
4. d’une documentation de sécurité
5. d’une documentation diverse

Liste des objets recensés par l’ ORPC VALAVRAN
(cat. A d’importance nationale – cat. B d’importance
régionale)

• Villa Bella Vista (Bellevue) / cat. A
• Village de Genthod, périmètre protégé / cat. A
• Campagne Creux-de-Genthod / cat. A
• Campagne Bonnet/Beau-Pré (Genthod) / cat. A
• Campagne du Grand Malagny (Genthod) / cat. A
• Campagne du Reposoir (Pregny-Chambésy) / cat. A
• Château Rothschild + dépendances (Pregny-Chambésy) /
cat. A

• Villa Bartholony/Sans Souci (Versoix) / cat. A
• Domaine des Chênes (Bellevue) / cat. B
• Domaine de Riancour (Bellevue) / cat. B
• Ferme du Château (Collex-Bossy) / cat. B
• Château (Mairie de Genthod) / cat. B
• Campagne Marignac (Genthod) / cat. B
• Campagne La Gandole (Genthod) / cat. B
• Campagne Le Saugy (Genthod) / cat. B

• Presbytère (Genthod) / cat. B
• Campagne Grand Chatillons (Genthod) / cat. B
• Campagne du Petit Malagny (Genthod) / cat. B
• Eglise St Hyppolyte (Grand-Saconnex) / cat. B
• Château de Penthes (Pregny-Chambésy) / cat. B
• Château de Tournay (Pregny-Chambésy) / cat. B
• Villa Perrot (Pregny-Chambésy) / cat. B
• Site Port-Choiseul (Versoix) / cat. B
• Villa Fleur d’Eau (Versoix) / cat. B
• Maison Montfleury (Versoix) / cat. B

La documentation des biens classés A et B est complète-
ment achevée.

La reprise de ce service par le lieutenant Gabriel
Demartines s’est effectuée de manière exemplaire et
nous avons conclu cette année par une présentation de
son travail avec des représentants des compagnies de
Sapeurs-pompiers de Genthod et de Versoix. Ce fût l’oc-
casion d’un riche échange d’idées et partage d’expéri-
ence. Nous allons très prochainement rééditer cette
présentation avec les quatre autres communes du
groupement lors de deux séances.

L’APPUI, 1er Lt Christian Devaud et 1er Lt Pascal Gentet
Le Sauvetage est toujours très présent lors de toutes nos
rencontres. Une remorque de plus est sortie de leur ate-
lier et nous sommes en mesure de dire qu’en cette fin
d’exercice, ce service est entièrement autonome pour la
réalisation de nos constructions. Lors du cours combiné
en faveur du Matériel, les constructions des Colombières
et des Conifères ont été entièrement reconfigurées selon
les standards imaginés par le Fédéral.

S’en est suivi un CPM (contrôle périodique du matériel)
avec un haut fonctionnaire du service de protection de
la population à Berne, ceci nous a valu des félicitations
pour la réussite de notre engagement. Il n’avait pas vu de
si belles réalisations de sa carrière !

TELEMATIQUE / TRANSMISSION, 1er Lt Patrick Muller 
(ad-interim)
Les transmissions ont à nouveau soutenu et servi de
relais lors de la course pédestre du Derby des Bois sur la
commune de Versoix pour l’année 2010. Ils ont participé
au traditionnel essai des sirènes en février. Je rappelle
que nous recherchons activement une relève pour ce
service, et que nous devrions avoir du sang neuf pour
2011.

SUIVI DE LA SITUATION, 1er Lt Patrick Muller
Le service de renseignement continu son soutien
auprès de l’Etat-Major en lui fournissant de précieux
services pour l’élaboration de documentation relative 
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à notre organisation. Un quotidien est né lors de notre
cours combiné du mois d’octobre. Ce journal est
devenu incontournable au fur et à mesure que la
semaine avançait. Par la même occasion, cet exercice
nous a permis de trouver notre nouveau collabora-
teur EM au Suivi de la Situation en la personne de
Monsieur Cédric Dörig. 

DOMAINE LOGISTIQUE ( CMT ), 1er Lt Marco Doimo & 1er
Lt Lionel Menapace
Le service Construction maintient à niveau les bâtiments
et assure l’entretien courant avec l’appui de deux
groupes techniques. Le lieutenant Marco Doimo s’est
chargé de la plate forme de tri lors de notre cours com-
biné, et c’est plus de 400 m3 de matériel qui ont transité
par le parking de la Colombelle au Grand-Saconnex.
Encore une fois un travail exemplaire dans des condi-
tions difficiles (sous-sol d’un parking durant une
semaine).

Monsieur Lionel Menapace s’est, quant à lui, également
fait remarqué par son engagement tout au long de l’an-
née, tant à l’office que lors des cours par un support
indéfectible.

LOGISTIQUE RAVITAILLEMENT, Lt Upul Wannakuara-
chichi

Un chef de service a été enfin nommé à la tête du ser-
vice ravitaillement. C’est en septembre qu’Upul
accompli son cours de cuisine (au centre de formation
à Thoune). Il a réussi avec succès l’examen final qui lui
octroie le précieux sésame pour cuisiner pour un
grand nombre de personnes lors des cours de protec-
tion civile. Le baptême du feu a suivi deux semaines
plus tard lors du cours combiné (65 repas servis), avec
un site de préparation et deux autres sites de prise
des repas. De plus il a dû, avec son équipe de cuisine,
apporter les collations pour six groupes éparpillés un
peu partout sur le groupement; ce fût un véritable
succès pour Upul et un couronnement bien mérité.

PROTECTION & ASSISTANCE, Lt Cédric Bugnon & Lt
Guillaume Francioli

1. Organisation
Encore beaucoup de travail accompli cette année par
ce service. Une remorque bâchée entièrement
équipée, des caisses de matériel ainsi que des fiches
techniques en fonction des interventions marquent
une étape de plus dans l’état de préparation pour la
FORE (formation rapidement engageable) par le ser-
vice assistance.

2. Cours de répétition en collaboration avec les
Samaritains de Versoix et ses environs 
Dans le cadre des cours de répétition du service
Protection et Assistance, la collaboration entamée en
2003 avec les Samaritains de Versoix et ses environs lors
des journées de Don du sang a été poursuivis. Le soutien
apporté à cette occasion par le service Protection et
Assistance est très apprécié des Samaritains et de la po-
pulation. C'est également l'occasion de communiquer à
la population l'importance des missions de la Protection
Civile et l'évolution du groupement. 

SERVICE ATOMIQUE / CHIMIQUE, Lt Roger Schenkel

Ce service reste incorporé dans les actifs de notre organ-
isation malgré une inactivité forcée due aux change-
ments de concept de la part de la Confédération face à la
menace atomique/chimique. Cependant un maintien
des stocks et une vérification du matériel ont été effec-
tué lors du cours combiné. De plus, ce matériel a été
entièrement regroupé dans une construction, ce qui en
facilite l’entretien.

ENGAGEMENT ET DIVERS POUR L’ANNÉE 2010:

Volcano: accueil et logement des personnes bloquées à
l’aéroport international de Genève.

Regroupement et évacuation des anciennes pastilles
d’Iode périmées et réceptions et stockage des nouvelles
(fiches par communes distribuées au représentant).

Regroupement de tout le matériel en prêt auprès des
voiries et des compagnies de Sapeurs-pompiers en vue
du Contrôle Périodique du Matériel en 2011.

Réception des 17 radios Polycom pour mi-décembre.

Nos autorités communales sont informées de l’activité
de notre ORPC tout au long de l’année lors de nos
séances du groupement.

Conformément aux prescriptions relatives aux organisa-
tions de protection civile, nos activités permanentes
sont :

• La formation des cadres;
• L’entretien du matériel et des constructions;
• L’organisation de séances de coordination avec les
partenaires;

• L’orientation des autorités sur l’état de préparation de
l’ORPC.

Au début janvier 2010, nos effectifs pouvaient être éva-
lués comme suit :
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• Population de l’ensemble du regroupement 35’415

• Effectif réglementaire 343 
• Effectif actuel 280

• Effectif supplémentaire 388
en cas de montée en puissance)

Actuellement, 17 personnes font partie de l’Etat-Major.

Cours de répétition de l’ORPC Valavran effectués en 2010
Total des cours accomplis : 583 jours effectués

Service protection et assistance :
FORE 26 personnes 3 j/cours
Don du sang collecte 15 personnes 3 j/cours

Service télématique :
Essai des sirènes 24 personnes 1 j/cours
Derby/Polycom 26 personnes 2 j/cours

Service Protection des Biens Culturels :

Cours de répétition 34 personnes 6 j/cours

Logistique :
Construction/matériel 80 personnes 5 j/cours

Cours combinés (tous services) :
Cours de répétition 274 personnes 6 j/cours

Etat-major :
Rapports 42 personnes 3 j/cours

Heures isolées 1er semestre 31 personnes 6j/cours
Heures isolées 2e semestre 31 personnes 6j/cours

ADMISSION DES VOLONTAIRES

1. Les astreints ayant accompli leur obligation de servir.
Une demande formelle doit être remplie par l’astreint.
Cette dernière sera accompagnée du préavis de l’ORPC
et sera transmise à la Sécurité Civile ( SCG ). 
La SCG se prononce sur l’admission volontaire et com-
munique sa décision à l’astreint et à l’ORPC.

2. Personnes non-astreintes.
Les personnes non-astreintes qui souhaitent s’engager à
titre volontaire doivent adresser une requête à l’ORPC
qui transmettra à la SCG.
La SCG se prononce sur l’admission volontaire et com-
munique sa décision à l’astreint et à l’ORPC.

Critères d’évaluation (cumulatifs):
• Age 20 à 28 ans
• Effectif de l’ORPC

Obligations (en cas d’admission)
• recrutement à Lausanne
• école de recrue à Bernex

La SCG se charge des formalités.

Pour compléter les effectifs de nos services, durant les
cours, lors d’interventions ou toutes autres manifesta-
tions, nous recherchons du personnel motivé (masculin
et féminin bienvenu).
Pour toutes vocations naissantes, Madame Marie-José
Grenier, Cheffe d’Office, se fera un plaisir de répondre à
toutes vos questions. 

Administration
L’Office intercommunal établi à Versoix, dans la maison
du Charron, rue des moulins 6, est géré par Madame
Marie-José Grenier. Elle a en charge les travaux adminis-
tratifs ainsi que la tenue de la comptabilité générale du
groupement. 

En plus de nos activités permanentes, nous avons :
• Poursuivi le contrôle systématique des abris
• Optimisé notre bureautique
• Poursuivi les transformations/rénovations/assainisse-
ments de nos constructions.

RAPPEL AUX PROPRIÉTAIRES DE VILLAS ET D’IMMEUBLES 

Nous rappelons à tous les propriétaires qu’ils sont tenus
d’entretenir les abris et les équipements de la protection
civile conformément à l’article 9 de la loi Fédérale sur les
constructions de protection civile et à l’article 21 du
règlement cantonal d’application des dispositions
fédérales en la matière.

Il est notamment précisé que les joints des portes et
volets blindés ne doivent pas être déposés, qu’ils doivent
être périodiquement contrôlés, et, le cas échéant, remis
en état ou remplacés, il en va de même pour les grilles
des sorties de secours et des voies d’évacuation, ainsi
que pour les installations de ventilation.

De plus, les sorties de secours doivent être impérative-
ment dégagées de telle sorte qu’elles puissent être util-
isées en cas de sinistre.

Pour terminer, nous restons à disposition de toute per-
sonne désirant des informations sur nos activités ou
éventuellement visiter nos locaux.

Adresse : ORPC Valavran, Office intercommunal, Mairie
de Versoix, case postale 107, 1290 Versoix, tél/fax 022
775.66.56

Major Stéphane GRANGER, Cdt ORPC Valavran
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instruction puBliQuE – EcolE dE BEllEvuE

Pour la rentrée scolaire 2010-2011, 313 élèves sont ins-
crits à l’école de Bellevue. Pour que l’enseignement se
fasse dans les meilleures conditions possibles, une 
16e classe a été ouverte.

Lors de cette rentrée, deux nouvelles enseignantes,
Mmes Sarah Berney et Michèle Vernex, ainsi que deux
maîtres spécialisés, M. Laurent Dovat, maître d’éducation
physique et Mme Claudine Buhlmann, maître de
musique, ont été accueillis à l’école de Bellevue. 

Le corps enseignant et la direction remercient M. Pierre
Borel, maître d’éducation physique lequel, après plus de
25 ans d’enseignement, est parti pour une retraite spor-
tive. Sont également chaleureusement remerciées
Mesdames Dominique Boeschel, Mai-Lan Dupont,
Nabila Schwab Oblak et Audrey Mouton qui ont quitté
l’école de Bellevue pour rejoindre d’autres établisse-
ments ou d’autres voies.

Les classes de l’école de Bellevue sont réparties dans
trois bâtiments.
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Scolaire, parascolaire et associations

Bâtiment Gitana, division élémentaire

Bâtiment Menuiserie, divisions élémentaire et moyenne

Bâtiment Mollies, divisions élémentaire et moyenne

Degré Enseignante(s) Nbre d’élèves
1ère enfantine Mmes OLDACRE Carole et GARIN Evelyne (maîtresse principale) 16
1ère enfantine Mme HUG Sonia 18
2e enfantine Mmes ZAVAGLIO Gabriela et GIRARDET Karine 21
2e enfantine Mmes ONTIVEROS STEIMER Christine et GRABER Rachel 22
1ère primaire Mme HUTIN FERRILLO Marianne 20
1ère primaire Mme SIGWART Patricia 20
2e primaire Mme ZUMERI Majlinda 20
2e -3e primaire Mme BRUNEL Vanina 12 + 10 = 22
3e primaire Mmes BOUJOL Corinne et BERNEY Sarah 21
3e primaire Mme KAESER Violaine 21
4e primaire Mme ALLAMAN Joëlle 18
4e primaire Mme VERNEX Michèle 19
5e primaire Mme ZUMSTEIN Patrizia 16
5e primaire Mme ROCHAIX Brigitte 19
6e primaire Mmes BLASER Mireille et GUIGNARD LEUTWYLER Maud 20
6e Primaire Mme KLEINSTEIN Mélanie 20
Activ. créatrices sur textiles Mme STEINER Isabelle
Education musicale Mme BUHLMANN Claudine
Arts visuels M. JEANNET Eric
Education physique Mme DOVAT Laurent
Rythmique Mme CREUX Aurora
Infirmière Mme GAY-ALBUQUERQUE Stéphanie
Directeur M. SOMMER Bernard

Elèves inscrits en 2010-2011 à BELLEVUE sont 
au nombre de 313, répartis de la façon suivante :
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promotions 2010

Le vendredi 2 juillet dernier, les enfants sont venus à l’école,
une dernière fois avant les grandes vacances scolaires. Fini
les devoirs, fini les activités sportives et autres, fêtons
comme il se doit les Promotions scolaires 2010. Au pro-
gramme jeux, détente, bonne humeur et grande chaleur.

La fête a débuté par un magnifique cortège coloré de
belles décorations que les élèves avaient préparées avec
l’aide de leur enseignant. Parti du chemin de la Mojonne,
les écoliers ont sillonné les rues de la commune, menés
par M. Pachoud, ancien dragon, et de sa monture quelque
peu farouche, suivi par des cornemuseurs, pour ensuite
arriver dans le préau de l’école.

Quelques rafraichissements plus tard, le spectacle est
lancé par Mme DuPasquier, Adjointe, et M. Sommer,
Directeur d’Etablissement, puis nous voilà menés dans un
spectacle digne de l’école du cirque sur des airs entrai-
nants offerts par les élèves. Le soleil couchant, nous pen-
sons ensuite à nous restaurer un peu, alors que les enfants
partent à l’assaut des trampolines, chaises volantes, châ-
teaux gonflables, et sur la piste de danse du DJ.

La soirée s’est poursuivie avec les Top Five qui nous ont fait
danser jusqu’au petit matin. Cette manifestation a eu lieu
grâce à l’aide précieuse des enseignants et des élèves de
l’école de Bellevue, des sapeurs-pompiers, du Club des
Bellevistes, de l’APEB, des Jardins familiaux et du personnel
communal. Un immense merci à vous tous!

cEntrE dE jour dE valavran

Le centre médico-pédagogique de jour de Valavran est
une école affiliée au Département de l’Instruction
Publique, secteur de l’enseignement spécialisé, dépen-
dante du Service Médico-Pédagogique.
Cette belle maison de maître, située à côté du Parc animalier
Pierre Challandes, accueille des enfants de l’âge de l’école
primaire (6 à 13 ans) souffrant de troubles relationnels et du
développement entraînants des retards scolaires.
Les enfants sont amenés à l’école par des petits bus. Ils 
restent à l’école la journée et rentrent chez eux le soir. 

Une équipe pluridisciplinaire encadre ces enfants. Elle com-
prend deux responsables; l’un est responsable de l’institu-
tion, l’autre est responsable thérapeutique, des enseignants
spécialisés et des éducateurs spécialisés, une logopédiste,
une psychomotricienne et une auxiliaire de cuisine.

pédiBus

Le Pédibus, c’est une “ribambelle” d’enfants qui se rend à
pied à l’école, sous la conduite d’un adulte. L’itinéraire, les
arrêts et les horaires sont programmés par les parents de
la ligne de Pédibus. Chaque parent qui inscrit son enfant
dans le Pédibus s’inscrit également pour le conduire, une à
deux fois par semaine, selon les besoins. L’enfant rejoint le
Pédibus à un arrêt et fait ainsi le trajet vers l’école avec ses
copains, sous la conduite d’un adulte. Après l’école, le
Pédibus le ramène à l’arrêt le plus proche de chez lui, où
l’attend son parent.
Chaque année, les enseignantes et l’APEB, proposent dès
le samedi matin précédant la rentrée scolaire que le
Pédibus se présente aux parents des futurs élèves de pre-
mière enfantine. Les enseignants permettent la diffusion
d’informations concernant la mise en place de la ligne et
son démarrage.
En collaboration avec l’APEB, les enseignants et la mairie, le
Pédibus participe à la journée internationale à pied à l’école.
A leur arrivée à l’école, les élèves reçoivent un petit déjeuner
(400 croissants et 400 jus d’orange) offert par la mairie. 

Tout au long de l’année scolaire, le pédibus offre aux
enfants:
- d’aller joyeusement à l’école en compagnie de cama-
rades de leur âge,

- un apprentissage progressif de l’autonomie,
- un bon bol d’oxygène pour mieux se concentrer à
l’école,

- l’exercice physique conseillé par tous les médecins.

Le pédibus offre aux parents :
- de ne pas avoir besoin de chercher une place de parking,
- de faire la connaissance d’autres familles,
- un gain de temps précieux,
- la certitude de préserver l’environnement.

Avec l’aide de plus de parents l’offre pourra encore être
améliorée. L’aventure vous tente? Montez vite à bord!
Contactez-nous pour plus de renseignements, pour parti-
ciper à notre Pédibus ou pour faire l’essai pendant une ou
deux semaines. Par courriel : pedibus.bellevue@gmail.com.
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rEstaurant scolairE dE BEllEvuE

Après plus de 10 ans de collaboration avec la Migros, le
Restaurant scolaire a décidé de changer de traiteur dès la
rentrée scolaire.
Un test avec 2 fournisseurs a permis aux "petits gourmets
en herbe" de faire un choix :
C'est la DSR qui a été retenue pour la variété de ses menus
et la fraicheur de ses ingrédients.
Des thèmes sont régulièrement organisés, des semaines
basées sur des mets de saisons devraient permettre aux
enfants de découvrir une nourriture qu'ils n'ont pas forcé-
ment l'habitude de consommer à la maison.

Le début de l'année scolaire 2010/11 a débuté avec 
134 familles fréquentant le restaurant représentant 
171 enfants.
3 personnes engagées par l'Association chauffent les repas
et veillent au bon fonctionnement du service, en 
collaboration avec le personnel du GIAP qui s'occupe de la
discipline et de la surveillance des enfants.
1 personne s'occupe de l'administration et de la factura-
tion des repas.
Enfin, un comité de 5 parents bénévoles se rassemble envi-
ron une fois par mois pour prendre toutes les décisions de
fonctionnement et de gestion de l'Association. Ce comité
est toujours prêt à accueillir de nouveaux membres et les
personnes intéressées peuvent s'annoncer lors de la jour-
née d'inscription ou téléphoner au n° 022 774 30 86 ou 
022 774 16 57.

apEB - rapport du comité 2010

La journée à pied à l’école
6e édition organisée comme toujours en collaboration
avec le Pédibus de Bellevue, la Mairie et les enseignants.
Une affluence toujours plus grande pour le cortège, en
revanche notre invitation adressée aux Aînés de la com-
mune n’a pas rencontré le succès souhaité.

La semaine de la pomme
Après plusieurs années sur le même mode de fonctionne-
ment, nous avons voulu rénover cette organisation et avons
proposé aux enseignants un concept un peu différent, plus
construit, autour du fruit et de ses apports nutritifs.
C’est ainsi que nous avons mis en place la visite du verger
à Collex-Bossy pour 6 classes de la division élémentaire,
une après-midi de dégustation de variétés de pommes et
des ateliers cuisine. M. Sommer a aussi proposé de faire du
jus de pomme avec les classes. Nous pensons que ces acti-
vités ont été très appréciées.

Les trocs d’automne et de printemps 
Nous avons atteint les 80 vendeurs ! Que dire de plus sur
cette activité ? Peut-être que le nombre de trocs se mul-
tiplie sur le canton de Genève, preuve que nous avions
raison de défendre cette activité. Cela nous pousse aussi
à revoir une partie de notre organisation, la concurrence
étant de plus en plus forte, il nous faut trouver des ache-
teurs potentiels et peut-être faire plus de publicité.

La soupe de l’escalade 
Toujours bonne et appréciée de tous. C’est une activité
que nous défendons pour le fond et la forme. A l’école et
pour les enfants.

Rencontre avec les enseignants
Nous avons rencontré les enseignants à plusieurs
reprises cette année et constatons l’importance de ces
rencontres. En effet, elles ont empêché que la distance ne
s’installe. Rien ne remplace le dialogue direct et nous
sommes heureuses de ces rencontres toujours riches
pour chacun. A notre sens le conseil d’établissement ne
remplace pas ces rencontres qui sont dédiées à l’école 
de Bellevue. Nous y invitons toujours Mme Gagliardi élue
au CE.

Semaine oser tous les métiers
Organisée par les enseignants, nous avons été invitées à
participer à diverses séances d’organisation et avons tenu
le bar lors de la soirée festive du vendredi.

Les promotions 
Rien de spécial à signaler pour les promotions, une organi-
sation qui roule du côté de l’APEB. Le vendredi après-midi,
nous avons organisé un goûter et une activité, qui était
cette année la sculpture de ballon. Le beau temps était au
rendez-vous et le spectacle des enfants très apprécié.

Le Tam-Tam 
Nous n’avons pas pu faire de TAM-TAM. Mais nous ne 
baissons pas les bras et en prévoyons d’autres pour cette
année.

Nous participons régulièrement aux séances du GAPP,
faîtière des APE. Nous répondons aussi régulièrement à
leurs sondages internes. Nous profitons de leurs services
aux membres.

Nos activités organisées dans le but d’avoir des moments
de rencontre et de discussion avec d’autres parents, le
besoin de visibilité, de se rendre accessibles porte ses
fruits puisque de plus en plus de parents nous identifient
et viennent nous confier leur questionnements.

Nous sommes certaines que rien ne remplace la proximité.
La rencontre permet le contact. Une oreille attentive est le
meilleur moyen de désamorcer des désaccords parfois 
difficiles à vivre. 
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Les bénéfices générés par les diverses activités que nous
organisons, nous permettent d’offrir diverses prestations
comme les spectacles, les pommes, la soupe, etc.

Nous voulons remercier chaleureusement les enseignantes
et Monsieur Sommer pour leur engagement quotidien
auprès de nos enfants. Pour leur disponibilité et leur écoute. 

Nous voulons être un relai et un appui dans l’information
aux parents étant certaines que plus les parents sont infor-
més, plus ils sont des partenaires constructifs pour l’école
et la scolarité de leurs enfants.

Nous remercions également les autorités de la commune
pour leur écoute et leur soutien dans nos diverses
demandes et activités. Ils répondent toujours présents, ce
qui est une chance pour nous !

Nous remercions aussi chaleureusement Messieurs Costa
et Lachavanne, toujours disponibles, de bons conseils et
présents à nos côtés quand le besoin s’en fait sentir !

Le mot de la présidente 2010
L’année qui vient de s’écouler a été riche en échanges, en
rencontres avec l’école, parfois détendues et parfois
moins. Finalement nous terminons cette année rassurées,
et plus sereines, encouragées par une meilleure communi-
cation.

Le partenariat actif que nous avions le sentiment d’avoir
perdu à la fin de l’année dernière, semble être à nouveau
dans l’air du temps. Le temps justement qui a été néces-
saire à chacun pour trouver sa place, se repositionner et
faire des choix cohérents.

Au bilan de cette année, je suis heureuse de pouvoir rele-
ver que nos propositions d’activités et d’échanges ont
trouvé un écho favorable, chez les enseignants, auprès de
Monsieur Sommer et du côté de l’APE Genthod avec qui
nous souhaitons continuer à collaborer. 

Les activités de l’APEB ont continué sur un même pro-
gramme que les années précédentes mais nous avons pris
le temps de revoir certaines organisations et de les faire
évoluer à l’image de la semaine de la pomme.

Notre travail de l’année, avec les enseignants est mainte-
nant balisé par des rencontres régulières et des comptes
rendus de séances qui permettent à chacun de se tenir
informé.

Nous remercions pour cela l’équipe enseignante et
Monsieur Sommer qui nous ont offert une écoute atten-
tive et qui nous ont entendues.

Je tiens à remercier tous les membres du comité, pour leur
soutien sans faille, leur appui et leur engagement, car ils

me permettent de garder le cap et de rester disponible
pour les activités que nous aimons développer.

C’est donc en formant des vœux pour une année 2011,
menée au pas de courses, riche en échanges et en propo-
sitions, que je termine ce rapport.

Anne Thorel Rüegsegger

ticoQuins

Durant l’année 2009 - 2010 l’association “Les Ticoquins”
comptait environ 40 familles membres, dont les enfants
âgés de 18 mois à 4 ans ont fréquenté la garderie autogé-
rée. Selon un plan précis et continuellement mis à jour, les
43 enfants inscrits ont été accueillis par deux mamans
bénévoles au nombre de 14 par demi-journée. Les
mamans de garde ont assuré le bon déroulement des
demi-journées (de 8h15 à 11h15, du lundi au vendredi,
sauf le mercredi et le mardi après-midi de 13h30 à 16h00)
en proposant bricolages, chansons, sorties au parc et 
différentes autres activités.

Un comité composé de six personnes bénévoles se réunit
une fois par mois, gère le fonctionnement et organise la
vie de la garderie. Les activités proposées en marge de la
garde des enfants ont aussi eu beaucoup de succès,
notamment le dîner pour les parents, le goûter au parc de
Genthod ainsi que la traditionnelle fête de Noël animée en
décembre 2009 par le spectacle d’un clown convié pour
l’occasion.

Les parents ont aussi l’occasion de se rencontrer et de
mieux se connaître lors des soirées de nettoyage dont la
planification s’effectue régulièrement tout au long de 
l’année scolaire.

Durant l’année 2009 - 2010, la soirée d’information pour
les parents et la soirée d’information pour les mamans de
garde ont aussi été organisées avec succès, montrant un
grand intérêt et une grande participation de la part des
membres de l’association.

La journée portes ouvertes a également été organisée en
mai. La journée a permis aux enfants déjà inscrits de parta-
ger un moment ludique avec leurs familles et aux parents
de découvrir l’espace de jeu de leurs enfants ainsi que 
de tisser des liens avec d’autres parents. La journée a 
aussi permis au comité de mieux présenter la garderie aux 
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nouveaux membres de l’association « Les Ticoquins » et de
leur montrer les activités organisées pendant les demi-
journées de garde (bricolages, chants, jeux, …).

De par son mode de fonctionnement même, la garderie
permet aux enfants de trouver un lieu ludique et amical
pour grandir et s’épanouir et à leurs parents d’être partie
prenante de l’éducation des enfants et de tisser des liens.
C’est pourquoi nous tâchons de satisfaire au plus vite les
familles en liste d’attente - la garderie ayant été au maxi-
mum de sa capacité en 2010.

crèchE intErcommunalE « lEs 4 saisons »

Rapport 2010
La crèche intercommunale « les 4 Saisons » a vécu sa 
6e rentrée scolaire.

Regroupant les communes de Bellevue, Genthod, Collex-
Bossy et Pregny-Chambésy, cette structure de la petite
enfance dispose de 36 places que se partagent 56 enfants. 

Répartis en 3 groupes (4 mois-18 mois, 18 mois 2 ans 1/2,
2 ans 1/2 à 4 ans), les enfants sont encadrés par 17 per-
sonnes, à plein temps ou à temps partiel (1 directrice, 
5 éducatrices, 8 auxiliaires, 1 apprentie,1 cuisinier et 1 lin-
gère.) 

Toute l’équipe éducative œuvre jour après jour avec pro-
fessionnalisme auprès des enfants afin que la crèche soit
un lieu d’accueil de qualité, performant et évolutif qui
tient compte de leurs besoins et de ceux de leurs parents.

Les journées ont été rythmées par des activités pédago-
giques diverses, des visites régulières à la bibliothèque de
Chambésy, des moments de défoulement avec le projet
roulé-boulé (SSJ), des sorties quotidiennes à la découverte
de la nature si riche et variée aux alentours de la crèche.

Durant toute cette année, nous avons pu répondre à la
demande de prise en charge d’un certain nombre de
familles de la région. Beaucoup d’autres sont en liste d’at-
tente et se réjouissent de la construction future de la
crèche définitive.

Olivier Sandoz, Président et Nathalie Mariano, Directrice

association pour lE jardin d’Enfants « lEs pEtits loups »

Rapport d’activité 2010
Le jardin d’enfants « Les Petits Loups » est ouvert de la ren-
trée scolaire aux promotions et fermé durant les vacances
scolaires. Les enfants sont pris en charge de 8h15 à 11h45
le matin et de 13h30 à 17h00 l’après-midi sauf le mercredi.

Trois éducatrices et une auxiliaire encadrent les enfants
qui, selon leur âge, sont répartis en trois groupes. Le
groupe « jeu » accueille une quinzaine d’enfants de 2 à 
3 ans, deux après-midi par semaine. Les plus grands, une
trentaine d’enfants âgés de 3 à 4 ans, ont la possibilité 
de fréquenter le jardin d’enfants quatre matins, deux 
après-midi et un matin par semaine ou seulement deux
après-midi. 

Lors du premier semestre 2010, une cinquantaine 
d’enfants gentousiens et bellevistes ont été accueillis en
comptant les départs et les arrivées en cours d’année.
Depuis la rentrée scolaire d’août 2010, 48 enfants 
(22 Bellevistes, 19 Gentousiens, 7 hors communes) 
fréquentent les « Petits Loups ». 

Depuis la rentrée de septembre 2009, le jardin d’enfants
est devenu « entreprise formatrice ». Une jeune gentou-
sienne a l’opportunité d’effectuer son apprentissage en
tant qu’ « assistante socio-éducative » pendant trois ans.

La gestion de l’association est assurée actuellement par un
comité bénévole composé de sept membres. Pour tout
renseignement, vous pouvez contacter la présidente,
Mme Anne Boada, tel. 022 779.01.97 / courriel
anne.boada@bluewin.ch ou le jardin d’enfants durant 
l’année scolaire tel. 022 774.25.73.

Anne Boada
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au pEtit train

Le centre de vacances « Au P’tit Train » est ouvert pendant
les vacances scolaires soit : 

• Octobre (vacances de pommes de terre)
• Février
• Pâques
• Eté (mois d’août)

Les enfants sont pris en charge de 08h00 à 17h00 du lundi
au vendredi.
Ils sont aussi accueillis à la journée, ce qui apporte plus de
souplesse pour l’organisation familiale.

Le centre regroupe les enfants des communes de
Genthod/Bellevue et vit sa deuxième année.
Deux animatrices confirmées encadrent les enfants en âge
scolaire et leur proposent tout type d’activités à savoir :

• Bricolages
• Balades
• Chasses au trésor
• Baignades au lac
• Visites de musées
• Excursions au jardin botanique/Signal de Bougie

Mais aussi des moments de tranquillité…

Les vendredis sont des moments privilégiés et appréciés
de tous, car ce sont les enfants qui choisissent et compo-
sent leurs activités du jour. 

Le centre a un cadre souple avec des règles claires qui 
permettent à l’enfant de choisir ce qu’il souhaite faire 
tout en respectant le programme de la journée; car ne 
l’oublions pas, ce sont aussi les vacances des enfants...

Lors des vacances d’été 2010, nous avons eu la chance
d’accueillir pendant 5 jours, en collaboration avec « Cap
Loisir », un enfant autiste accompagné de son moniteur.
Ce fût, pour l’enfant et pour les animatrices, une incroyable
aventure pleine de surprises et de tendresse.

Toujours pour la même période, le « P’tit Train » a accueilli
30 enfants issus des deux communes soit une moyenne de
18 par jour.

Lors des vacances d’octobre 2010, le centre a affiché une
fréquentation de 26 enfants.

Renseignements auprès de:
Claudia JOHN 079 378 07 72
Paula MENDES 076 304 57 97
au.ptit.train@romandie.com

Webster University accueille 200 nouveaux étudiants à
Bellevue chaque année

Cinq fois par an, Webster organise une journée d’orienta-
tion pour accueillir les nouveaux étudiants sur son campus
de Bellevue, la plus importante étant celle qui précède la
rentrée académique fin août.

Après le discours de bienvenue, les étudiants se présen-
tent à tour de rôle en indiquant leur pays d’origine. On a
ainsi pu dénombrer une soixantaine de différentes natio-
nalités en août dernier (et même 93 pour l’ensemble des
étudiants de l’université)! Plusieurs rencontres ont lieu
durant cette journée d'accueil, dont un atelier « choc cul-
turel » pour préparer les étudiants à leur nouvelle vie estu-
diantine ainsi qu’un atelier « lâcher prise » pour les parents.
Un repas en commun à la cafétéria permet de continuer
l’échange et les découvertes réciproques.

Les étudiants font ensuite le tour de Bellevue et des com-
merces locaux pour se familiariser avec leur commune
avant de prendre le train pour Genève et découvrir ensem-
ble leur nouvelle ville. Une excursion est prévue sur le lac
au Château de Chillon au mois d’août et à St. Cergue en
janvier où les nouveaux étudiants peuvent déguster, pour
certains, leur première fondue.

Webster University espère ainsi aider ses étudiants à
mieux s’intégrer et devenir de vrais « Bellevistes » le temps
de leurs études.
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Changements de nom 04
Décès 01
Mariages célébrés 04
Naissance 00
Naturalisations 17
Reconnaissances 02

Informations pour arrondissement 
des communes de Bellevue, Collex-Bossy, Genthod,
Le Grand-Saconnex, Pregny-Chambésy – année 2010

Actes établis 806

Changements de nom 24

Décès 82

Mariages célébrés 122

Naissance 00

Naturalisations 125

Reconnaissances 27

Saisies faites 124

Statistique Etat Civil – année 2010

Etat-civil, Mairie de Pregny-Chambésy
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pyramide des âges
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INFRACTIONS PRINCIPALES AU CODE PÉNAL PAR COMMUNE EN 2010

Données de la Police cantonale de Genève

    

Infractions / art. Total Infractions dont Tentatives Total Infractions dont Tentatives

111-136 Total vie & intégrité corp. 2468 44 13 0
111-116 Homicides 44 38 0 0

122 Lésions corporelles 1321 5 8 0

122 Lésions corp. graves 38 0 0 0

123 Lésions corp. simples 1283 5 8 0

126 Voies de fait 554 0 3 0

129 Mise en danger 57 0 0 0

133/134 Rixe/agression 398 1 1 0
137-172 Total patrimoine 49617 2310 218 10

138 Abus de confiance 253 3 1 0

139 Vol(sans vol de véhicule) 29274 1958 111 7

dont vol à l'arrachée 698 10 0 0

dont vol à la tire/astuce 7195 34 5 0

dont vol étalage imp. min. 539 5 0 0

dont vol introd. clandest. 1309 18 8 0

dont vol par effraction 6799 1593 43 7

dont effraction véhicule 3483 190 26 0

140 Brigandage 552 48 1 0

dont brig. simple 14 3 0 0

dont brig. à main armée 19 2 0 0

144 Dommages à la propriété 6553 11 26 1

Dommages propr. lors de vol 6842 9 45 0

146 Escroquerie 396 42 3 0

156 Extorsion et chantage 26 9 0 0

160 Usure 232 2 3 0
180-186 Total liberté 6476 38 48 0

180 Menace 994 1 5 0

181 Contrainte 86 7 0 0

183 Séquestration et enlèvement 35 1 1 0

186 Violation domicile 358 6 0 0

Viol. domicile lors de vol 4999 23 42 0
187-200 Total intégrité sexuelle 350 11 9 0

187 Actes sex.avec enfants 57 3 1 0

189 Contrainte sexuelle 58 3 1 0

190  Viol 41 5 1 0
Total autres titres CP 2999 9 14 0

221 Incendie intentionnel 140 2 1 0

240-250 Falsif. de monnaie, etc. 89 0 0 0

251-257 Faux dans les titres 454 4 1 0

285 Violence/menace c/fonction. 194 1 0 0

286 Opposition actes autorité 329 1 1 0

CP/ Vol de véhicule 4422 199 23 2

LCR Vol de plaques 626 0 2 0

Canton Bellevue

Les totaux ne correspondent pas à l’addition des infractions citées, car toutes les rubriques ne sont pas mentionnées.
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Plage Gitana

Port-Gitana
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rapport 2010

La Vigne Blanche: elle portait bien son nom en la période
de neige abondante de novembre 2010. Un manteau qui
la recouvre, non pas pour la cacher (transparence oblige)
mais pour la mettre en contraste de ses activités esti-
vales.

Le fait majeur de cette année 2010 a été l’engagement à
mi-temps d’une responsable pour l’entretien des
espaces verts et de la patinoire, et pour la surveillance du
centre sportif. Le dynamisme de Mlle Gabriela Löffel l’a
amenée à proposer et organiser des animations, telles
que le volley. L’activité de DJ (disk jockey) est un succès
et permet aussi aux filles de tester ce métier. La soirée
Disco sur glace sera répétée.

La rencontre avec les utilisateurs du centre permet de
résoudre les différents problèmes inhérents à un tel
complexe multi-sportif.

Le beach-volley a un réel succès. Une compétition a eu
lieu entre les élus de Genthod et ceux de Bellevue. Entre
passes, plongeons, coups gagnants et ratés spectacu-
laires, la plante des pieds subissait un subtil massage
abrasif. C’est dans la bonne humeur que Genthod s’est
incliné (de peu).

Le street hockey est à l’essai. Pour une année, afin de s’as-
surer que le revêtement ne s’abîme pas prématurément.

Les classes des écoles de Genthod et de Bellevue, y compris
l’école anglaise de Genthod (Geneva English School) utili-
sent ce centre sportif, bijou intercommunal, qui ne
demande qu’à satisfaire les habitants des deux communes.

Le système de location des diverses infrastructures fonc-
tionne bien et permet leur utilisation à de nombreux
groupes et associations même extérieurs à nos deux
communes, comme les professeurs de gymnastique de
l’Etat de Genève.

La patinoire a été installée pour un troisième hiver.
Ouverture conviviale le 27 novembre 2010 en présence
de joueurs du Genève-Servette Hockey Club et de
l’équipe de hockey Genthod-Bellevue. Bien que la plu-
part des utilisateurs de la patinoire aient leurs propres
patins, ce n’est pas moins de 400 patins qui ont été loués
pour l’hiver 2009-2010. La fréquentation moyenne jour-
nalière en janvier 2010 a été de 19 enfants et de 3
adultes, avec des pics de 50 enfants et 11 adultes les
dimanches 10 et 25 janvier. La patinoire est louée par le
GIVB à la commune de Bellevue, qui l’a achetée suite au
succès rencontré la première année. Un cabanon (chalet)
a été installé pour faciliter la location des patins.

GROUPEMENT INTERCOMMUNAL DE LA VIGNE BLANCHE (GIVB)

Patinoire de la Vigne Blanche
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Nos jeunes gérants et exploitants du restaurant redou-
blent d’ingéniosité pour attirer tout public, par une gas-
tronomie relevée ou la création d’événements, comme
des animations musicales, ou la danse (soirées tango et
bientôt rock’n’roll).

L’ouverture du restaurant le dimanche est un sujet de
discussion: compromis entre repos hebdomadaire et
présence des parents autour de la patinoire.

Quant au local destiné aux jeunes, la nouvelle équipe de
la FASE semble plus dynamique et plus proche.
Soulignons que les enfants profitant actuellement de la
patinoire seront les futurs adolescents à profiter de l’ac-
cueil de la FASE.

Arlette Porchet, personnalité gentousienne bien connue,
a remplacé Jean-Pierre Guex, démissionnaire en 2009,
redonnant à Genthod son troisième représentant au CI.

Mme Anne Dufour Félix, ancienne Conseillère munici-
pale et secrétaire de la Fondation de Bellevue, habitant à
Genthod, a remplacé en janvier 2011 Mme Isabelle Isch-
Thüler au poste de secrétaire du GIVB. Un grand merci à
Isabelle pour son travail considérable et bon succès en
tant que Conseillère municipale gentousienne.

Sous l’initiative de M. Daniel Fabbi, maire de Bellevue, un
droit de superficie de 30 ans au prix symbolique de 
CHF 1.- a été proposé. Un document officiel sera signé
entre le GIVB et la commune de Bellevue, qui est proprié-
taire de la parcelle. 

Le GIVB a un budget de fonctionnement d’environ
350'000.- francs, répartis entre les 2 communes de Gen-
thod et de Bellevue au prorata du nombre des habitants.

Pour conclure, je remercie les membres du Comité du
GIVB pour leur engagement et leur travail tout au long
de l'année. Je souhaite beaucoup de succès aux nou-
veaux représentants des 2 communes, qui seront dési-
gnés en juin 2011. 

Que ce centre sportif intercommunal continue de jouer
son rôle rassembleur et convivial !

François Mazenod
Président du Conseil (CI) Intercommunal

de la Vigne-Blanche de janvier 2010 à juin 2011

GR
OU

PE
M

EN
T 

IN
TE

RC
OM

M
UN

AL
 D

E 
LA

 V
IG

NE
 B

LA
NC

HE
 (
GI

VB
)

71 |

Terrain multisports
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Le Groupement Intercommunal pour le Bâtiment de la
Crèche a été constitué le 2 mars 2007 sur Arrêté du
Conseil d’Etat et au sens des articles 51 à 60 de la loi sur
l’administration des communes du 13 avril 1984 (LAC)
entre les communes de Bellevue, Collex-Bossy, Genthod
et Pregny-Chambésy.

Le but de ce groupement est de constituer un organisme
commun pour la construction d’un bâtiment destiné à
accueillir une crèche intercommunale et d’assurer les frais
annuels d’entretien et de gestion des installations fixes.

L’implantation du bâtiment était initialement prévue sur
la parcelle n° 3855 de la commune de Bellevue, entre la
route des Romelles et le chemin des Tuilots. Le premier
projet prévoyait que la crèche soit jumelée avec un bâti-
ment pour l’accueil de personnes âgées.

Toutefois, suite à la découverte de terrains constructibles
au cœur du village de Bellevue et à une motion déposée
au Conseil municipal de Bellevue proposant au Maire
d’étudier le regroupement des projets de crèche, de D2
(logements pour personnes âgées) et d’un bâtiment
dédié aux activités parascolaires sur ces parcelles, il fallut
repenser le lieu d’implantation de la crèche. 

L’année 2010 fut marquée par la décision intercommu-
nale de déplacer la crèche au centre de Bellevue, sur la
parcelle n°3422. Cette parcelle se situe entre les voies
CFF et l’établissement scolaire de Bellevue est classée en
zone 4b développement destinée à la construction de
bâtiments d’utilité public et appartient à la commune de
Bellevue.

Entre le 21 juin et le 22 juillet 2010, un crédit d’étude est
voté dans chaque commune dans le but de pouvoir
confier un mandat d’étude à un architecte de la place.

Le projet de la crèche redémarre ! Durant le mois de sep-
tembre, le bureau d’architecte présente les premiers
plans du bâtiment. Ce dernier se développe sur 3 ni-
veaux, soit:

- 1 sous-sol: composé essentiellement d’un parking et
de locaux techniques, 

- 1 rez-de-chaussée: sur lequel se trouvera l’entrée prin-
cipale accessible de plain-pied avec réception et
bureaux pour le personnel administratif. C’est égale-
ment à ce niveau que seront gardés les bébés et les
enfants jusqu’à 2 ans. De plus, la cuisine et divers
espaces de stockage (chambre froide, stock) trouve-
ront leur place au rez-de-chaussée.

- 2e étage: une salle sera dédiée aux ‘’grands’’: les enfants
au-delà de 2 ans et jusqu’à l’âge pré-scolaire. On trou-
vera également à cet étage les locaux pour le person-
nel d’encadrement et la directrice.

- Toiture: la toiture sera végétalisée avec des puits de
lumière pour que la lumière naturelle éclaire le centre
du bâtiment. Une partie de cette toiture sera accessi-
ble.

En ce qui concerne les façades, l’idée est encore générale
mais à ce jour, elle semble se diriger vers des murs dont
les ouvertures seront généreuses coté lac et des espaces
plus restreints, fermés, côté jura.

En ce qui concerne les aménagements extérieurs, un jar-
din comportant des jeux pourrait se développer du côté
Sud-ouest.

En date du 17 novembre 2010, une présentation du pro-
jet aux Conseils municipaux des 4 communes a été orga-
nisée à Genthod. De façon générale, le projet semble
avoir plu.

Dès lors, le bureau d’architecte peu entamer les
démarches et plans pour déposer au plus vite le projet.
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Ancien chariot dévidoir des pompiers, route de Valavran

Route de Lausanne
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QuElQuEs élémEnts historiQuEs sur la fondation 
communalE dE logEmEnts dE BEllEvuE

Il faut remonter au milieu des années 1980 pour retrou-
ver les prémices de la Fondation.
En 1985, l’étude urbanistique de M. Jean-Pierre Ortis sug-
gère déjà à la Commune de créer une Fondation pour la
gestion de ses immeubles.
Au début des années 1990, des interventions au Conseil
municipal proposent de séparer les immeubles locatifs
du patrimoine financier de la Commune. 
Le 28 avril 1992, une étude est effectuée par MM Roger
Dubois et Walter Stämpfli sur l’apport de la constitution
d’une Fondation. Puis, l’Exécutif mandate M. Jean-Luc
Schurch, architecte, qui établit en octobre 1992 un rap-
port proposant la création de la Fondation, la construc-
tion d’immeubles de logements « le long de l’ancienne
propriété Dubois », précisément à l’emplacement du
parc Simon Eggly actuel, et la création sur ce terrain d’un
centre de rencontre au cœur du village.
Un projet de statuts est ensuite élaboré par Maître Pierre
Mottu. Le projet est prêt à la signature le 5 avril 1993 et
est encore modifié par les soins de ce dernier le 24
novembre 1993.
Le Conseil municipal décide la création de la Fondation
le 19 octobre 1993.
Les immeubles de la route de Lausanne sortent du con-
trôle de l’Etat le 31 décembre 1993 (l’inauguration avait
eu lieu en 1972, l’autorisation de construire avait été
délivrée en 1969).
L’Arrêté du Conseil d’Etat approuvant les statuts de la
Fondation date du 26 janvier 1994, tandis que le Grand
Conseil les vote le 18 avril 1994 (publication dans la FAO
le 28 avril 1994). 
La première séance du Conseil de Fondation remonte au
9 novembre 1994. A cette époque, le Conseil comportait
7 membres et était composé de:

M. Georges Bouvier, Président 
M. Jean-Paul Rey, Vice-président 
M. Claude Etter, Secrétaire 

Membres 
M. René Delacuisine
M. Daniel Fabbi
M. Laurent Moutinot
M. Charles Spierer

Ce premier Conseil n’a siégé que 18 mois, étant donné
que celui-ci allait fonctionner selon les législatures poli-
tiques et que celle de 1991-1995 était déjà bien avancée.
La secrétaire de l’époque (entre novembre 1995 et mars
1996) est Mme Corinne Keller, comptable de la Commune.

La reprise des immeubles du patrimoine financier de la
Commune par la Fondation devient effective le 1er janvier
1996. Dès lors, c’est la Fondation qui est juridiquement pro-
priétaire des immeubles de la Route de Lausanne et les
gère, sous la haute surveillance du Conseil municipal. 
Un nouveau Conseil de 9 membres est constitué, dès le
début de la législature 1995-1999. 
M. René Delacuisine, Président
M. Marcel Beauverd, Vice-président
M. Jean-Paul Rey, Secrétaire exécutif

Membres
M. Georges Bouvier 
M. Patrice Brasey
M. Pierre-Alain Caruzzo
M. Charles Spierer (M. Michel Chappuis dès le 13.6.1996)
M. Daniel Fabbi 
M. Laurent Moutinot

A partir du 1er avril 1996, Mme Pascale Balestra est
désignée secrétaire administrative de la Fondation et
demeure à cette fonction jusqu’à la fin décembre 2008.
La Gérance Bordier & Cie, qui gérait les immeubles de
logements de la Route de Lausanne ayant appartenu à la
Commune depuis 1974, est remplacée par la Compagnie
de Gérance Immobilière (CGI) dès 1996.
Le 4 novembre 1997, la Fondation achète à l’Etat de
Genève la parcelle « Champ du Crot » aux Grands
Champs d’une superficie de 15288 m2. De 1997 à 1999 la
planification des immeubles « Champ du Crot » est
étudiée. Elle prendra la forme suivante: 25% logements
libres et 75% de logements contrôlés pendant 20 ans,
avec parkings intérieurs et extérieurs.
En 1998, M. José Borella prend la place de M. Laurent
Moutinot.
En 1999, M. Dominique Anklin remplace M. Patrice
Brasey.
Pour la législature 2000-2004, tous les membres du
Conseil précédent sont reconduits dans leur fonction.
Entre 2000 et 2001, construction des deux immeubles de
32 logements à « Champ du Crot » sont construits. Entre
septembre et octobre 2001, les appartements et les
parkings sont mis en location. 
En 2002, M. Gérald Rüegsegger remplace M. José Borella
au Conseil. 
En 2003, les immeubles de la Route de Lausanne subis-
sent un toilettage en profondeur: installation de vitrages
devant les balcons des appartements, renforcement de la
charpente, réfection de la rampe du garage, peinture de 
la façade côté lac, installation de stores, doublage des 
vitrages du restaurant, réfection des terrasses, etc.
En octobre 2003, la Fondation achète aux SIG les deux
parcelles situées derrière la route de Lausanne, sur
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lesquelles se trouve l’ancienne station de pompage et de
filtrage de l’eau du Lac.
Pour la législature 2004-2007, le Conseil est composé de
la manière suivante: 

M. Michel Chappuis, Président 
M. Marcel Beauverd, Vice-président 
M. Jean-Paul Rey, Secrétaire exécutif

Membres 
M. Dominique Anklin
M. Pierre-André Gard
M. Eric Gassmann
Mme Valérie Carrillo-Graf
M. Gérald Ruegsegger 
M. Jean-Daniel Viret

Courant 2004, la Commune confie à la Fondation le man-
dat de gestion des 8 appartements, avec parkings et
locaux annexes, de l’immeuble 6-8 ch. de la Menuiserie.
Entre 2004 et 2006, l’étude et la planification de la réalisa-
tion de deux immeubles de logements au lieu-dit « La
Tuilière » sont réalisés (en collaboration avec la Commune).
En 2006, la Fondation rachète à la Commune pour Fr.
3'200'000.- les huits appartements locatifs du 6-8 ch. de
la Menuiserie. Pour cet immeuble, il est constitué une
propriété par étage avec la Commune.
Le 29 octobre 2007, 12 mois après le dépôt du projet au
DCTI, l’autorisation de construire pour les deux
immeubles « La Tuilière » est délivrée. Ainsi, 25 loge-
ments avec parkings intérieurs pourront être construits.
Fin 2007, deux recours du voisinage sont réceptionnés
par la Commission Cantonale de recours en matière de
loi sur les constructions et les installations diverses. 
Fin 2007, début 2008, la Fondation procède à la réparation
des fenêtres et portes-fenêtres des immeubles de la Roselière
et constate des malfaçons dans la toiture et la charpente.
Depuis août 2009 et suite à la baisse importante des
charges financières consécutive à un emprunt contracté
à des conditions très favorables sur le long terme et à la
décision d’adaptation des loyers prise par l’Office can-
tonal du logement, les recettes locatives des immeubles
du Chemin de la Roselière diminuent d’environ 15%. La
baisse est répercutée sur les loyers. 

Pour la législature 2008-2011, le Conseil est composé de
la façon suivante:

M. Michel Chappuis, Président 
M. Bernard Taschini, Vice-président 
M. Jean-Paul Rey, Secrétaire exécutif

Membres
M. Gérald Ruegsegger
M. Pierre Strübin
Mme Catherine DuPasquier
Mme Raline Entakli
M. Pascal Gagliardi 
M. Jean-Daniel Viret

Au printemps 2009, Mme Isabelle Chevalley del Rio
assume le secrétariat, qui est repris par Mme Anne
Dufour dès le mois de juillet 2009.
Le 1er août 2009, M. Bernard Taschini reprend la prési-
dence de la Fondation à M. Michel Chappuis démission-
naire et M. Jean-Paul Rey accède à la Vice-présidence.
Mme Yvette Clivaz Beetschen entre au Conseil au mois
de décembre 2009. 
La révision des statuts de la Fondation est approuvée par
le Conseil d’Etat le 27 janvier 2010 et est publiée dans la
FAO le 24 septembre 2010.
En janvier 2010, le Tribunal administratif rend sa décision
sur le recours déposé en juillet 2008 concernant le projet
La « Tuilière » après 18 mois d’attente!
En mars 2010, le recourant continue ses démarches et
recourt au Tribunal Fédéral, qui rend sa décision le 25
mai 2010. Avec cette décision, la Fondation peut faire
démarrer la démolition dès l’été et la construction des
immeubles « La Tuilière » dès l’hiver 2010.
En juin 2010, M. Pierre Strübin quitte la Fondation pour
des raisons de changement de domicile et est remplacé
par M. Jean-Marc Carrillo dès l’automne 2010.
A fin décembre 2010, M. Jean-Paul Rey donne sa démis-
sion, après 16 ans d’activité au sein du Bureau et du
Conseil de la Fondation. 

Jean-Paul Rey
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mairiE

Direction de l’Administration:M. Steve Dominé

Direction des Finances:Mme Claire Albanese

Direction Technique:Mme Véronique Barbey

Secrétariat
329 rte de Lausanne, CP 44, 1293 Bellevue
Tél. 022 959 88 20 – Fax 022 959 88 21
E-mails: info@mairie-bellevue.ch

technique@mairie-bellevue.ch
Réception
Lundi, mardi de 13h30 à 16h30
Mercredi de 09h00 à 13h00
Jeudi de 13h30 à 19h00
Vendredi fermé
Toute communication, demande ou plainte, 
doit être adressée par écrit à la mairie.

sErvicE tEchniQuE

Secrétariat
Mme Hélène Brovarone
Tél. 022 959 88 24
technique@mairie-bellevue.ch

Service des Espaces extéreurs
Ch. du Planet 1 – 1293 Bellevue
Tél. 022 774 31 44

Service des bâtiments communaux & écoles
Ch. de la Menuiserie 10 – 1293 Bellevue

Local de vote
Ch. de la Menuiserie – Ancienne école enfantine

officE intErcommunal d’état civil à prEgnY-chamBésY

André Gafner et Christine Panier Gay,
Officiers de l’Etat civil
Guichet ouvert du lundi au vendredi de 08h30 à 11h30
L’après-midi uniquement sur rendez-vous
Tél. 022 758 03 20

EcolEs

Directeur de l’Etablissement primaire 
Bellevue-Genthod
M. Bernard SOMMER
Secrétariat tél. 022 959 75 40

Fax: 022 959 75 41

fondation
Fondation de la commune de Bellevue 
pour la construction et la gestion de logements
Case postale 33 – 1293 Bellevue – fax 022 774 02 03
www.fondationbellevue.ch 
info@fondationbellevue.ch

divErs

sErvicE du fEu
En cas de sinistre, appeler immédiatement:
Capitaine Jimmy Loup 079 651 01 16

protEction civilE
Office intercommunal
Case postale 107 – 1290 Versoix
Chef ORPC: M. Stéphane Granger
Tél. 022 775 66 56, matin, sauf mercredi

aBri communal
Rte de Valavran 31
Tél. 022 774 32 68 (pendant un cours, une séance)

sociEtE int. dE sauvEtagE du lEman
Section Bellevue-Genthod
Président: M. Frédéric Porchet, tél. 079 228 30 16
Local: tél. 022 774 23 28

gardE-ports
Capitainerie cantonale tél. 022 388 55 50

médEcins dE gardE
Dr. Anne Ehle-Roussy: tél. 022 774 25 74
SOS Médecins : tél. 022 748 49 50
Centre anti-poison : tél. 044 251 51 51
Hôpital cantonal : tél. 022 372 33 11
Hôpital des enfants : tél. 022 382 45 55
Ophtalmologie : tél. 022 382 84 00

cliniQuEs dEntairEs
Rive gauche : tél. 022 346 64 44
Rive droite : tél. 022 733 98 00

policE
Poste de police de Versoix tél. 022 427 98 50
Police de la Navigation tél. 022 388 62 00 

RENSEIGNEMENTS UTILES

>> >urgEncEs
FEU 118
POLICE 117
MEDICALES 144
ROUTIERES 140
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Débarcadère de Port Saladin
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Mairie Bellevue
Route de Lausanne 329

CP 44 - 1293 Bellevue 

Tél. 022 959 88 20

Fax 022 959 88 21

info@mairie-bellevue.ch

www.mairie-bellevue.ch

Heures d’ouvertures de la réception

• Les lundis, mardis de 13h30 à 16h30

• Les mercredis de 9h à 13h

• Les jeudis de 13h30 à 19h

• Vendredi: fermé

Compte rendu 2010
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